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COMITÉ DIRECTEUR DU C.D.O.S. DE LA SOMME 
01/07/2011  

 

Le dernier comité directeur du CDOS de la Somme s'est réuni près des hortillonnages d'Amiens, non loin 

du site de la Fête du Nautisme qui s'est déroulée en mai dernier. 

Les élus du CDOS de la Somme ont abordé des sujets aussi divers qu'importants durant cette soirée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

05/07/2011  

STEPHANE HOUDET LORGNE VERS LES JEUX DE LONDRES... 
 

Lors de l'inauguration du premier plateau sportif réalisé en Picardie à partir de balles de tennis recyclées, 

Stéphane HOUDET actuellement n°1 français et n° 3 mondial du tennis en fauteuil, a été le premier à 

tester ce nouveau court, situé dans le cadre de l'hôpital Sud d'Amiens, à proximité du bâtiment Saint 

Vincent de Paul. 

L'occasion était propice pour que nous fassions plus ample connaissance avec ce champion d'une grande 

simplicité et qui, en cet après-midi du 15 juin, a échangé des balles avec de jeunes joueurs handicapés. 

 

Depuis quand Stéphane, avez-vous rejoint le club de Rue ? 

En tant que joueur du club, j'y suis depuis le mois de septembre dernier. Mais de coeur, j'y suis depuis 

trois ans. Avant les Jeux de Pékin en 2008, j'avais accepté d'être l'ambassadeur du tournoi qui était 

organisé. 

A Rue, j'ai trouvé un mélange d'ambiance familiale telle que celle connue dans mon club d'origine et un 

dynamisme qui m'a fait dire dès le début que c'était "avec les petits Rues qu'on faisait les grands fleuves". 

Cette région de la Baie de Somme, la Somme, la Picardie, la ville du Crotoy sont désormais devenus de 

véritables moteurs dans le Tennis en fauteuil. Par contre, compte tenu que je suis toujours sur le circuit, 

j'habite à Paris. pas très loin d'un aéroport car en ce moment, je passe beaucoup de temps à l'étranger, 

une vingtaine de semaines par an afin de participer à des tournois. 

Mais je me sens tout de même picard car j'ai de la famille au Crotoy. 

 

Quel est votre entraînement ? 

Cette année est un peu particulière dans la mesure où il y a un changement de structures. Une journée 
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type pour moi, c'est un mélange d'entrainement spécifique tennis mais aussi une préparation au 

déplacement et la mobilité du fauteuil. Il y a donc à la fois du physique et du technique. Il y a aussi une 

préparation mentale qui est parfois, la clé du succès. Nous faisons exactement la même chose que les 

champions du tennis mondial. C'est pourquoi je m'entraine au Centre national d'entrainement à Roland 

Garros avec les TSONGA, etc.Tenez, ce matin du 15 juin, je me suis trouvé longuement avec Martina 

NAVRATILOVA. 

Il n'y a aucune discrimination de la part de ces champions et il y a beaucoup de respect de leur part vis à 

vis de nous. 

D'abord, nous jouons tous avec la même balle. Nous prenons autant de plaisir. 

 

Comment trouvez-vous ce court de l'Hôpital Sud ? 

Si j'ai bien compris, les enfants avaient l'habitude de taper dans la balle dans les couloirs du sous-sol de 

l'hôpital. La possibilité de faire un terrain avec des balles usagées s'inscrit dans une démarche de 

développement durable mais aussi cela ressemble au niveau de la matière, aux aires de jeu pour les 

enfants qui peuvent se permettre de tomber sans se faire mal. 

En même temps, ce sol permet de bien se déplacer avec les fauteuils. 

Le but est donc de se mobiliser avec les fauteuils et de bien jouer au tennis dans un but de rééducation. Et 

si en plus, on peut faire naître des vocations, c'est un plus même si ce n'est pas l'objectif de départ. 

 

Quel est votre programme? 

Le premier objectif, c'est l'Open de France du 21 au 26 juin dans le parc de Sceaux qui est un cadre 

magnifique. Dans la foulée, je vais à Wimbledon. 

Actuellement, je pense aux Jeux de Londres. C'est mon grand objectif. 

Notre saison, notre programmation et notre préparation, se font en fonction des Jeux puisque la course 

aux points est déjà lancée depuis le mois de mai. 

 

Lionel HERBET 

 

 

12/07/2011   

NAISSANCE DU HAUT CONSEIL DE LA VIE ASSOCIATIVE 
 

Annoncé depuis plusieurs mois, le Haut conseil de la vie associative est officiellement né le 28 juin 2011. 

 

Le décret qui l'institue précise que « Le Haut Conseil à la vie associative est saisi des projets de lois et de 

décrets comportant des dispositions spécifiques relatives au financement, au fonctionnement ou à 

l'organisation de l'ensemble des associations. 

 

Le Haut Conseil a également pour missions : 

― de proposer toutes mesures utiles au développement de la vie associative ; 

― de formuler des recommandations en vue d'améliorer la connaissance des réalités du secteur associatif 

; 

― de recueillir et mettre à disposition les données territoriales, qualitatives et quantitatives, existant sur le 

secteur associatif ; 
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― d'établir tous les deux ans un bilan de la vie associative. 

Il peut également se saisir de toute question relative aux associations, quel que soit leur secteur d'activités. 

» 

Par ailleurs il peut être saisi « par au moins cent associations couvrant au moins trois régions et ayant un 

objet statutaire comparable sur toute question intéressant l'ensemble des associations. » 

 

Nommé par le premier ministre, ce haut conseil sera constitué comme suit : 

« Outre son président, il comprend : 

 

1° Vingt-cinq membres ayant une expérience avérée dans une ou plusieurs associations, à titre bénévole ou 

salarié, dans les domaines dont la liste est fixée par arrêté du ministre chargé de la vie associative. Ces 

membres sont nommés pour une durée de cinq ans par arrêté du Premier ministre, sur proposition du 

ministre chargé de la vie associative ; 

2° Cinq personnalités qualifiées en raison de leurs compétences respectivement en matière de droit, de 

fiscalité, d'économie et de gestion, de sociologie et de ressources humaines, nommées pour une durée de 

cinq ans par arrêté du Premier ministre, sur proposition du ministre chargé de la vie associative, sans 

considération de leur éventuelle activité associative ; 

3° Un représentant des ministres chargés respectivement de la jeunesse et de la vie associative, du budget, 

de la cohésion sociale, de la culture, de l'économie, de l'éducation nationale, de l'environnement, de 

l'intérieur, de la justice, de la santé, des sports et de la ville ; 

4° Trois représentants des collectivités territoriales, désignés respectivement par l'Association des régions 

de France, l'Association des départements de France et l'Association des maires de France ; 

5° Un député et un sénateur. » 

 

 

Le décret n° 2011-773 du 28 juin 2011 

 

 

8/07/2011  

MARCEL GLAVIEUX SUR TOUS LES FRONTS... 
 

Notre président du comité départemental sportif et olympique Marcel GLAVIEUX a actuellement, une 

activité qu'on peut qualifier d'importante. 
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Depuis un peu plus d'un mois, Marcel GLAVIEUX s'est rendu dans de 

nombreuses manifestations ou épreuves sportives. 

Courant juin, il s'est déplacé au Coliseum où se déroulaient les championnats 

de France de judo par équipes. Une occasion à ne pas manquer puisqu'il a 

approché l'idole du judo français, Teddy RINER avec qui, il a posé pour une 

photo souvenir.  

 

Quelques jours plus tard, direction l'hôpital Sud où était inauguré un court de 

tennis réservé aux joueurs handicapés de l'hôpital et d'ailleurs. 

 

Ce court a la particularité d'avoir été 

réalisé grâce au recyclage des balles 

usagées de tennis. Toutes les 

personnalités régionales et locales, 

politiques et sportives étaient 

présentes. 

Marcel GLAVIEUX a posé aux côtés du président de la Fédération 

Française de Tennis Jean GACHASSIN mais aussi de Stéphane 

HOUDET, le champion olympique à Pékin du tennis en fauteuil. 

Stéphane HOUDET est aujourd'hui licencié au club de Rue. 

 

 

La veille du 14 juillet, lors de la garden party de M. le Préfet de Région, 

les membres du CDOS étaient invités. 

Marcel a rencontré de nombreux visages amis tels l'actuel Directeur 

Régional de la Jeunesse, du Sport et de la Cohésion Sociale, Jean-

François COQUAND et d'un de ses prédécesseurs Bernard LEPERS. 

 

De quoi ont parlé nos trois hommes? Des Jeux Olympiques évidemment? 

Marcel GLAVIEUX a également une autre fonction: président du district de la Somme de football. Il est 

évidemment beaucoup occupé que ce soit lors des réunions organisées directement au siège du district 

mais aussi lorsqu'il se rend sur les terrains, à la rencontre des dirigeants de clubs. 

 

A ce titre, Marcel GLAVIEUX prépare le Congrès national des Présidents de District qui aura lieu début 

septembre à Amiens et qui sera marqué par la venue du nouveau présdent de la FFF Noël Le GRAET. 

 

Marcel GLAVIEUX est aujourd'hui, un dirigeant incontournable dans le paysage sportif de la Picardie. 

Lionel HERBET 

 

26/07/2011  

LE C.D.O.S. DE LA SOMME DERRIÈRE JEREMY STRAVIUS... 
 

Du jamais vu dans l'histoire de la natation francaise. En effet a Shangai, ce mardi sur le coup de 13 heures 

(heure francaise), l'Amienois Jeremy Stravius est devenu champion du monde du. 100m dos ex æquo avec 

Camille Lacourt, exactement dans le même temps: 52s76. 
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Lors de la présentation des finalistes, Jeremy Stravius était apparu très serein et surtout souriant. Il est vrai 

que sa demi finale lui avait donne tous les espoirs "Amiens n'a jamais ete aussi proche de Marseille" a 

souligne un journaliste de France Television qui retransmet en direct ces Mondiaux de Natation. Auparavant 

juste avant le depart, l'ancien champion d'Europe Michel Rousseau avait declare "que le temps etait venu 

pour que la France obtienne la medaille d'or". Jeremy Stravius s'est comporte en patron et il a réussi 

exactement le même temps que Lacourt. Cette finale a été suivie par de nombreux sportifs d'Amiens qui 

ont du vibrer devant leur écran. 

Jeremy Stravius dépasse un autre nageur amiénois Frederic Delcourt qui , aux Jeux Olympiques de Los 

Angeles en 1984, avait obtenu la médaille d'argent sur 100m dos. 

 

Forme a Amiens, Delcourt avait émigre a Marseille. Pour histoire, la ville d'Amiens a du attendre 30 ans 

avant d'avoir un champion du monde, en l'occurrence Daniel Senet a Lille a l'arrache. Les premiers mots de 

Jeremy Stravius ont été pour son entraineur Michel Chretien. Ici a Amiens, on est fier de ce titre de 

champion du monde. Le CDOS de la Somme est fier de posséder un tel champion de surcroit aux grandes 

qualités humaines. 

 

L'équipe du CDOS de la Somme te félicite, Jérémy... 

 

 

27/07/2011  

DANS UN AN, LONDRES… 
 

Et si Jérémy STRAVIUS montait sur la plus haute marche ? 

 

Non, Jérémy STRAVIUS n'est pas Nordiste. C'est un vrai Picard, un nageur d'Amiens. 

 

Preuve supplémentaire s'il en est, que pour la grande presse nationale, Amiens reste encore une ville 

méconnue. L'élève de Michel CHRETIEN dont nous ne répèterons jamais assez l'influence qu'il a sur sa 

carrière et ses résultats, a vraiment frappé les imaginations. 

Avec la médaille d'argent obtenue dimanche dans le 4x100m, Jérémy est donc le nageur français le plus 

titré de ces championnats du monde. 

 

Il est le numéro un français et pourtant, le traitement médiatique n‘est pas tout à fait le même. 

Camille LACOURT intéresse beaucoup la presse people tandis que Jérémy ne cherche pas la publicité ni les 

titres ronflants. 

 

Ce mercredi 27 juillet est une date charnière puisqu'elle se situe exactement un an avant l‘ouverture des 

Jeux Olympiques de Londres. 

La capitale britannique sera prête pour ce rendez-vous planétaire et elle a voulu le faire savoir au monde 

entier en invitant des champions de renom du monde entier. 

 

Ainsi par exemple le double champion olympique de canoë kayak, porte-drapeau de la délégation française 

à Pékin, Tony ESTANGUET est sur place. Il attend avec impatience cette ouverture du 27 juillet 2012. 

A Londres, Jérémy STRAVIUS sera sûrement présent que ce soit dans l'équipe du 4x100m nage libre ou sur 

le 100m dos. 
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Et nous imaginons, sans forfanterie aucune, entendre cette Marseillaise la même que celle entonnée avec 

émotion par Jérémy STRAVIUS à Shangaï. 

 

Oui, pourquoi pas Jérémy SRAVIUS champion olympique à Londres? 

 

Jamais, le département de la Somme n'a connu pareil honneur et dans notre tête, reviennent les noms de 

tous ces nageurs (pas très nombreux il est vrai) qui ont porté les couleurs d'Amiens aux Jeux. 

Nous reviennent ainsi Georges VALLEREY qui a participé aux Jeux de Londres en 1948, décédé peu après au 

terme d'une maladie incurable et dont une piscine amiénoise porte aujourd'hui le nom. 

Roger-Philippe MENU a également participé aux Jeux de 1972 à Munich tandis qu'en 1984, à Los Angelès, 

Frédéric DELCOURT a obtenu la médaille d'argent du 200m dos. 

Précision toutefois : DELCOURT venait de quitter Amiens pour Marseille quelques mois auparavant. 

 

D'ores et déjà, il faut tout mettre en œuvre pour que Jérémy puisse préparer les Jeux dans les meilleures 

conditions. 

 

Il faut que Jérémy soit débarrassé de tous les petits tracas qui surgissent au quotidien dans la vie d'un sportif. 

Qu'il soit le plus serein possible dans sa tête. Qu'il n'ait qu'à s'entrainer et à préparer cette grande échéance 

que sont les Jeux Olympiques. 

 

Un an, c'est long certes mais court à la fois. 

Jérémy, nous sommes derrière toi. 

 

Lionel HERBET 

 

 

9/07/2011 

JEAN CHARLES CAILLEUX A LA RENCONTRE DES JOUEURS ET DU STAFF DE L'AMIENS 

SC 
 

C'est une habitude qui a été prise depuis quelques années. La Direction Nationale de l'Arbitrage et la 

Direction Technique Nationale ont décidé de se rencontrer, généralement, en début de saison. 

Une rencontre bénéfique car il est toujours intéressant que des hommes n'appartenant pas à la même 

famille du football, puissent avoir la possibilité d'échanger leurs idées et de faire avancer tout simplement 

leur sport. 

 

C'est ainsi que cette semaine, à la Licorne, Jean Charles CAILLEUX un de nos meilleurs arbitres picards, est 

venu de Saint Quentin où il réside pour apporter les dernières informations sur les lois du jeu et surtout 

leur interprétation. La video était de rigueur avec le plus souvent des arrêts sur image ce qui permettait 

de mieux commenter les actions de jeu. 
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Les échanges ont toujours été empreints de la plus grande correction entre les joueurs et le staff technique 

et Jean-Charles CAILLEUX. 

Ce dernier a, dans un premier temps, indiqué que dans l'ensemble les règles n'avaient pas beaucoup 

changé par rapport à la saison dernière. 

Jean-Charles CAILLEUX a indiqué que comme un entraîneur, l'arbitre aime s'intéresser avant un match à 

la composition des deux équipes. Sur le terrain, il doit s'efforcer de "protéger les créateurs". 

Un sujet qui a beaucoup intéressé Rafik SAIFI qui est considéré comme un créateur mais qui, en 

conséquence, est amené à se faire maltraiter par les défenseurs adverses. 

 

Jean-Charles CAILLEUX a été amené également à passer directement du créateur au simulateur, une 

catégorie de joueurs qui, parfois, a tendance à "pourrir" le jeu. Le grand spécialiste en la matière était 

l'Italien RAVANELLI qui se voyait bénéficier régulièrement d'un penalty dans un match. Jusqu'au jour où la 

ficelle étant trop grosse, les arbitres n'ont plus du tout sifflé. 

D'où la réflexion de Jean-Charles CAILLEUX "On n'a rien à gagner à simuler". Tout en poursuivant "que les 

réputations font partie du jeu de même que les a priori. 

Un arbitre n'a pas la science infuse et un attaquant n'a pas vocation à mettre la semelle." 

Ce qui revient à dire que ce sont surtout les défenseurs qui font des fautes. Jean-Charles CIRILLI n'était pas 

en phase avec M. CAILLEUX. 

 

Dans la panoplie des fautes commises sur un terrain et qui sont souvent sanctionnées d'un carton rouge, 

figurent évidemment les tacles. 

"Dès que le joueur ne maîtrise plus son geste et qu'il est lancé, il mérite le rouge, indique M. CAILLEUX. 

Mais attention, les trois quarts des matches disputés dans une saison se déroulent sans aucun incident. 

Les coudes ont aussi un rôle important. Mais l'arbitre a parfois des difficultés à voir qu'un coude est 

dangereux pour l'adversaire". 

 

M. CAILLEUX a aussi abordé le problème du hors-jeu. 

Avec une précision importante: 

"Nous avons demandé à nos juges de touche qu'ils prennent le maximum de risques dans leur jugement. 

Mieux vaut accorder un but litigieux que refuser un but valable. Il faut privilégier l'attaque et nous estimons 

qu'il vaut mieux qu'un match se termine sur un 2-2 qu'un 0-0. Il faut s'adapter et se dire que le doute doit 

être permis". 

 

Autres sujets abordés, la gestion des coups de pieds arrêtés, l'équipement, l'échauffement des 

remplaçants pendant une rencontre. Autant d'éléments qui ont été bien enregistrés. 
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Jean Charles CAILLEUX a conclu son exposé en insistant "sur la volonté d'avoir un sport propre et surtout 

qu'il y ait des buts". 

 

Enfin s'adressant directement à Ludovic BATELLI, il a souhaité que l'Amiens SC accède prochainement à la 

Ligue 1. Ce n'était plus l'arbitre qui parlait mais tout simplement le supporter fier de sa région picarde. 

Lionel HERBET. 

 

01/08/2011  

JEREMY STRAVIUS ET MELANIE HENIQUE, LES HEROS DE SHANGHAI... LE PRÉSIDENT 

DU C.D.O.S. DE LA SOMME AINSI QUE TOUTE SON EQUIPE VOUS FÉLICITENT... 
 

Les superlatifs n'ont pas manqué à l'égard des Tricolores, au terme de ces championnats du monde de 

natation qui viennent de s'achever à Shangai. 

Evidemment, pour ce qui nous concerne, nous sommes heureux de constater que Jérémy STRAVIUS et 

Melanie HENIQUE ont fait honneur à notre région. 

Nous ne sommes pas près d'oublier cette formidable finale mardi dernier du 100m dos qui a vu Jérémy 

STRAVIUS et Camille LACOURT terminer dans le même temps 52s76 et être classés ex-aequo pour la 

médaille d'or. 

 

Du reste, le président du CNOSF Denis MASSEGLIA n'a pas hésité à affirmer "que la natation est le fer de 

lance de l'équipe de France olympique". 

Nos athlètes auront intérêt à faire mieux et on attend bien évidemment de nouveaux exploits de Christophe 

LEMAITRE sur 100m et du perchiste LAVELLANIE. 

Pour revenir à notre délégation française en Chine, tout n'a pas été parfait et les contre performances de 

Frédérick BOUSQUET et du 4x100m 4 nages illustrent à merveille cette vieille règle qui veut que dans le 

sport de haut niveau, rien n'est jamais définitivement acquis. 

 

En revenant de Chine avec deux médailles d'argent et une d'or, Jérémy STRAVIUS s'est affirmé comme le 

vrai leader de la natation française. 

Un leader qui est d'une rare simplicité, qui ne recherche pas la publicité et qui va surement revendiquer 

auprès des journalistes parisiens, le fait d'être un vrai Picard. 

 

Il existe une piscine à Escarbotin. Si nous étions maire Friville-Escarbotin (village dans lequel a vécu Jérémy), 

nous ferions tout pour qu'elle porte désormais le nom de piscine Jérémy STRAVIUS. Rappelons qu'à Amiens, 

une piscine s'appelle Georges VALLEREY qui fut un grand nageur d'Amiens, ayant participé aux Jeux 

Olympiques de Londres en 1948. 

 

Avec STRAVIUS, Amiens a été à l'honneur avec Mélanie HENIQUE, un petit bout de femme dont le sourire 

faisait plaisir et qui s'est adjugée la médaille de bronze sur 50m papillon. 
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La réussite de nos deux grands espoirs Jérémy et Mélanie est l'oeuvre d'un grand technicien Michel 

CHRETIEN. Nous le comprenons parfaitement lorsqu'il déclare "On se prépare à des journées difficiles. On 

était assez discrets jusque là. Il va falloir trouver les moyens de se préserver". 

 

Il a raison Michel CHRETIEN. Londres c'est déjà demain. 

Lionel HERBET 

 

 

16/08/2011  

LA FETE DU NAUTISME AURA LIEU LES 12 ET 13 MAI 2012 !!! 
 

Organisée partout en France, au mois de mai, sur les côtes, les plans d'eau intérieurs et les rivières, la Fête 

du Nautisme donne le coup d'envoi de la saison estivale, en faisant découvrir, à un large public, toute la 

palette des loisirs et des sports nautiques, à travers la mobilisation de plus de 500 sites. 

 

Que vous soyez, débutants ou confirmés, jeunes ou moins jeunes, sportifs ou pratiquants d'un jour, la Fête 

du Nautisme s'adresse à tous, dans un esprit de convivialité. 

 

L'année prochaine, le C.D.O.S de la Somme organisera cette manifestation désormais connue et reconnue 

dans la métropole régionale, Amiens... 

 

17/08/2011   

JULIEN NADAUX VERS UN NOUVEAU DÉFI... 
Mais qu'est-ce qui pousse Julien NADAUX à vouloir relever autant de défis insensés ? 

 

Ce prochain week-end, il participe aux 24 Heures du Mans sur le célèbre circuit Bugatti, long d'environ 4km. 

Il ne sera pas seul puisqu'on attend environ deux mille participants. 

 

Julien NADAUX s'est juré de se battre sur un vélo à la mémoire de son grand père trop tôt disparu. 

 

Depuis la disparition de cet être cher, Julien sait « qu'il est derrière lui et qu'il n'a pas le droit de lâcher ». 

 

Julien NADAUX connait bien le circuit du Mans puisque l'an dernier, il avait couvert 694km, prenant la 7e 

place et 3e Français. 

 

« Cette année, j'espère terminer dans les trois premiers et prendre place sur le podium. Mon objectif est 

de parcourir 800km ». 

 

Le circuit du Mans est difficile car il comporte cette fameuse côte Dunlop où on note régulièrement de 

nombreuses défaillances. Mais Julien NADAUX s'est bien préparé sous la houlette de ses deux entraineurs 

Carlos GORIN et Christophe BRAY mais aussi de l'ancien entraineur de l'équipe d'Amiens Denis TROCH qui 

est son préparateur mental. 
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Il pourra aussi compter sur toute une équipe de bénévoles et de membres de l'association de la Lutte contre 

le Cancer. 

 

Courir durant 24 heures, sans quasiment de repos, lutter contre la fatigue et le sommeil, n'est évidemment 

pas à la portée de n'importe quel citoyen. 

 

Julien NADAUX en sera samedi à sa 4e expérience de 24 Heures. L'an dernier, outre le Mans, il a choisi le 

village de Dreuil les Amiens. Les conditions atmosphériques étaient déplorables (froid et neige) ce qui n'a 

pas empêché Julien de parcourir 552 km sur un circuit très exigeant. 

 

Six mois plus tard, le circuit était plat et la Hotoie a permis à Julien NADAUX de réaliser 705km. 

 

Julien NADAUX sera sur place la veille du départ de ces 24 Heures du Mans. Le départ sera donné ce samedi 

à 15 heures. 

 

Lionel HERBET 

 

17/08/2011  

CONTY CENTRE DU MONDE DE L'ATTELAGE... 
 

C'est encore un grand évènement qui va se dérouler ces prochains jours à Conty. 

 

En l'occurrence du 24 au 28 août, vont se disputer les Championnats du Monde d'Attelage. 

 

L'attelage n'est pas une discipline olympique mais elle est quasiment universelle. 

 

Au total, les représentants de 24 nations notamment certains pays d'Amérique du Sud, seront de la fête. 

 

Une fois de plus, Allain HOUARD sera la personne la plus importante de cette manifestation à la fois sportive 

et pédagogique. 

 

Fondateur des Ateliers du Val de Selle, cet ancien international de football (il a joué gardien de but à l'Amiens 

AC et Amiens SC), jouit d'une grande renommée dans les milieux des sports équestres. Il a le regard sur 

toute l'organisation et fait en sorte que tout fonctionne à la perfection. 

 

Durant ces cinq jours de compétition, on attend environ 30.000 spectateurs à Conty qui sera la capitale du 

cheval. 

 

26/08/2011  

L'AMIENS UNIVERSITE CLUB REPRESENTE AUX MONDIAUX D'ATHLETISME... 
 

Après la Chine, la Corée du Sud. 
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Les Championnats du Monde de natation se sont déroulés voici un bon mois à Shanghai et ils ont permis 

à nos deux Amiénois Jérémy STRAVIUS et Mélanie HENIQUE de s'illustrer en ramenant des médailles dont 

nous avons parlé dans cette rubrique. 

 

Cette fois, la ville de Daegu (Corée du Sud) va accueillir du 27 août au 4 septembre, les Championnats du 

Monde d'athlétisme. 

 

La France espère beaucoup en Christophe LEMAITRE qui tentera d'accrocher le Jamaïcain Usain BOLT mais 

aussi les perchistes Renaud LAVILLENIE et Romain MESNIL, le marcheur Yoann DINIZ dont on se souvent 

qu'il avait été, l'an dernier, le parrain des Talents du Sport, organisés par le Conseil Général. 

 

La Picardie aura deux sélectionnés et tous deux appartiennent au même club : Amiens Université Club. 

 

Marie GAYOT est originaire de Soissons et elle a été retenue pour figurer dans l'équipe de France qui 

s'alignera sur le 4x400m. 

 

Il y aura également le marcheur Bertrand MOULINET qui va participer à l'épreuve des 50km, aux côtés 

justement de Yoann DINIZ qui peut-être considéré comme à moitié champenois et à moitié picard. 

 

Voilà une belle récompense pour l'Amiens Université Club qui confirme qu'il est bien le premier club picard 

et l'un des meilleurs au niveau national. 

 

Lionel HERBET. 

 

06/09/2011  

C'EST LA REPRISE A HANDISPORT AMIENS MÉTROPOLE... 
La saison 2011 2012 a repris cette semaine avec les entraînements 

handi basket, tennis de table , javelot,flag zone...Les hand bike et 

tandems continuent de rouler à fond. A noter que trois équipages ont 

bravé les averses et roulé 100 kms.  

 

Samedi prochain 10 septembre, ils seront 10 équipages sous les 

couleurs du club, avec des co pilotes mal et non voyants à participer à 

la Ronde Picarde sur 135 kms. Henri SANNIER les attend mais il nous 

manque deux pilotes pour permettre à deux adhérents non voyants du 

club de rouler. 

Le secrétaire J P NOURTIER a couru les 10 kms de la course à pied pour 

Chloe à HAILLES sur un circuit éprouvant sous une chaleur de 35 ° MAIS 

la solidarité sportive c'est ça aussi; iL Y AVAIT UN PELOTON DE 200 

coureurs. 

 

Chloe , 10 ans ,est atteinte de plusieurs maladies orphelines et les 

fonds récoltés aideront à financer les thérapies qu'elle suit aux USA; 
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Dimanche prochain 11 septembre, ce sera pour la cause de l'autisme que J NOURTIER participera aux 10 

Kms de la course d'ALBERT et certains hand bike s'aligneront sur le semi marathon. 

 

Enfin samedi 17 et dimanche 18 septembre, dans le cadre du week end HANDIVOL, cher à l'aéro club de 

Picardie et son Président dynamique Philippe MORINIERE, le club HANDISPORT AMIENS METROPOLE y 

sera le dimanche pour présenter ses activités. Venez y nombreux. Le comité régional handisport sera aussi 

solidaire de l'opération en proposant des activités sportives le samedi. 

 

 

09/09/2011  

POUR STRAVIUS ET HENIQUE, C'EST LE TEMPS DES HONNEURS... 
 

Après leurs superbes performances réalisées lors des derniers Championnats du Monde de natation à 

Shangai en Chine, les deux sociétaires d'Amiens Metropole Natation Mélanie HENIQUE et Jérémy 

STRAVIUS, ont bénéficié d'un repos bien mérité, avant de reprendre l'entrainement. 

 

A leur retour de Shangai, Mélanie et Jérémy avaient été l'objet d'une belle réception au Coliseum de la 

part de leur club. 

 

Ils ont ensuite pris la route des vacances cherchant à s'isoler et éviter la pression médiatique. 

 

Ce premier lundi de septembre, nos deux champions accompagnés de leur entraineur Michel CHRETIEN, 

ont été reçus officiellement par le Président du Conseil Général de la Somme. 

 

Et ce n'est pas fini puisque le soir, Jérémy STRAVIUS était l'invité d'honneur de l'émission La Tribune de 

France Bleu Picardie et qui était animée par notre confrère Antoine BAREGE. 

 

Lundi prochain 12 septembre, Mélanie, Jérémy et Michel ont rendez-vous à la Licorne pour le match qui 

opposera dans un stade comble l'Amiens SC et Lens. Tous droit recevront une ovation méritée de la part 

des 12.000 spectateurs présents et donneront le coup d'envoi. 

 

Le lendemain, ce sera au tour du CDOS d'accueillir dans ses locaux de la rue Saint Fuscien à Amiens, nos 

deux jeunes champions. Mais au CDOS on a décidé de faire mieux puisque sera également présente notre 

jeune championne de canoe kayak Caroline LOIR. 

 

Après, il sera temps de se mettre à l'heure anglaise car pour Caroline, Jérémy et Mélanie, les Jeux 

Olympiques sont désormais très proches. 

 

Un intervenant lundi soir sur France Bleu Picardie se demandait si un titre olympique était plus important 

qu'un titre mondial. La question ne se pose même pas. 

 

Jérémy STRAVIUS l'a bien compris: un titre mondial ne dure que deux ans alors que c'est le double pour 

un titre olympique. 
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Et pour ajouter à la rareté d'un tel évènement, sachez que dans le département de la Somme, depuis 1896, 

seuls deux sportifs ont obtenu une médaille d'or sous les couleurs évidemment d'un club de notre 

département. 

 

Il s'agit du cavalier Marc ROGUET de Pargny près de Nesle qui fut champion olympique en 1976 à Montréal 

dans le concours de sauts d'obstacles par équipes et du cycliste Christophe CAPELLE qui, en 1996, décrocha 

la médaille d'or dans le tournoi de poursuite par équipes. 

 

Alors, Jérémy STRAVIUS s'est juré de rejoindre au firmament du sport de la Somme ces deux prédécesseurs 

que furent Marc ROGUET et Christophe CAPELLE. 

 

Lionel HERBET 

 

 

12/09/2011  

26 ème TOUR DE LA SOMME... 
Voici quelques jours, il a appris que les frères SCHLECK étaient intéressés pour participer au prochain Tour 

de la Somme. Ils souhaitaient en effet disputer une épreuve d'un jour qui entre parfaitement dans le cadre 

de leur préparation pour les prochains championnats du Monde.  

Ce qui était officieux est devenu officiel. 

Andy et Franck SCHLECK dont le père, rappelons le, fut un 

équipier modèle dans les années 60 de Jacques ANQUETIL, 

seront bien présents le vendredi 16 septembre à Abbeville. 

 

Alors, Hubert LOUVET a alerté tous ceux qui aident ou 

peuvent aider la notoriété du Grand Prix de la Somme, Prix du 

Conseil Général de la Somme. 

Sans vouloir en rajouter, la présence des deux frères est 

sûrement ce qui s'est fait de mieux depuis que le Tour de la 

Somme existe. 

 

Pour tous les bénévoles qui travaillent dans l'ombre pour 

organiser une épreuve cycliste, il s'agit d'une belle 

récompense. 

La présence de ces deux champions va drainer dans notre 

département, non seulement un public plus important que 

prévu mais va amener bon nombre de médias. 

Cela va ressembler à une belle effervescence d'autant qu'ils 

ne seront pas les seuls coureurs de grande renommée à 

participer à ce Tour de la Somme. 

 

Le plateau sera tout simplement exceptionnel puisque nous aurons trois des quatre premiers du dernier 

Tour de France. 
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Andy SCHLECK a terminé 2e et son frère Franck troisième derrière l'Australien Cadel EVANS qui fut un 

vainqueur régulier. 

 

Depuis plusieurs jours, nous savions que Thomas VOECKLER avait également choisi de participer à ce Tour 

de la Somme. 

 

C'est même sa troisième participation et lors de ses deux précédentes venues, il avait toujours effectué 

son métier avec un grand professionnalisme. Thomas VOECKLER est aujourd'hui adulé par la France 

entière tant il a marqué les esprits lors des dix journées passées avec le maillot jaune sur les épaules. 

L'équipe Leopard alignera également Brice FEILLU et aura plusieurs coureurs ayant disputé le Tour de 

France. 

 

Au total ce sont douze équipes qui s'aligneront au départ d'Abbeville pour rallier Roisel. Outer l'équipe 

Leopard, celle de la Pomme Marseille a été invitée par les organisateurs. 

Nous reviendrons chaque jour sur ce Tour de la Somme qui promet beaucoup à huit jours des 

championnats du monde. 

Parmi les autres participants, citons le super animateur du Tour Jérémy ROY (Française des Jeux) et qui a 

pris la 86e place... 

 

Lionel HERBET 

 

 

14/09/2011  

ILS ONT ETE REÇUS AU C.D.O.S. DE LA SOMME… 
 

Caroline LOIR, Mélanie HENIQUE et Jérémy STRAVIUS, des 

champions d'une grande simplicité. 

Jamais, le comité départemental olympique de la Somme 

n'avait été à pareille fête. 

 

Marcel GLAVIEUX, le président et ses collègues du bureau 

qui avaient tenu auparavant une réunion, ont reçu 

officiellement trois des sportifs du département qui cet été, 

se sont particulièrement illustrés. 

Cette réception s'est déroulée au siège actuel situé rue Saint 

Fuscien, dans un bâtiment loué par le Crédit Agricole, en attendant qu'un jour prochain, le CDOS puisse 

disposer de sa Maison des Sports. Telle l'Arlésienne, cette Maison des Sports est sortie de terre mais tarde 

à s'achever et Gilbert MATHON, vice-président du Conseil Général, s'est déclaré optimiste pour la phase 

finale. Il est même possible qu'elle soit inaugurée pour les premiers mois de 2012 avant les Jeux 

Olympiques de Londres. 

 

Les Jeux Olympiques, il en a été beaucoup question lors de cette réception qui réunissait les principaux 

acteurs du sport dans le département, qu'il s'agisse des représentants de l'Etat, Conseil général, Amiens-

Métropole et bien sur le comité de Picardie de natation sans oublier le CROS. 
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Aujourd'hui, Jérémy STRAVIUS premier Français 

champion du monde de natation est quasiment assuré 

d'y aller. Pour Mélanie HENIQUE et Caroline LOIR, ce 

sera un peu plus compliqué mais ces deux championnes 

ne vont rien lâcher et vont tout faire pour gagner leur 

billet. 

On l'a souvent dit et répété, ce qui fait la grande qualité 

de ces trois sportifs oh combien admirables, c'est leur 

simplicité. 

«Restez-vous mêmes « a lancé Gilbert MATHON qui a 

également souligné qu'en Picardie on disposait de 

bonnes structures. Ces athlètes de haut niveau sont 

restés dans des structures locales et Henri WACHTER, le président du comité de Picardie, a annoncé que 

deux nageurs de niveau international viendraient s'entrainer à Amiens dans le cadre de la préparation 

pour les Jeux. 

 

Il a été intéressant d'entendre aussi Michel CHRETIEN, l'entraineur qui a été directement à l'origine de 

l'éclosion de Jérémy et Mélanie: 

"On est dans l'ombre toute l'année. La pression, on la vit au quotidien. Nous allons maintenant avoir une 

année compliquée. Notre projet est de participer aux JO même si on est encore au conditionnel. A 

Shanghai, je n'ai pas douté. J'avais confiance en Jérémy et je savais qu'il allait faire un podium. Quant à 

Mélanie, c'est la compétitrice dans l'âme. même si j'avais peur qu'elle ne parte avant les autres et ne soit 

disqualifiée.". Michel CHRETIEN a aussi parlé "d'une histoire 

qu'on vit ensemble". Soit des nageurs et un entraineur qui est 

respecté. Un trio formidable qui n'a pas fini de connaitre de 

bons moments. 

En ce qui concerne Caroline LOIR, elle vit actuellement à Pau 

(là où s'entraine également Tony ESTANGUET) et aimerait 

devenir prof de sports. 

Nos trois champions ont été fêtes comme il se doit par le 

CDOS. Mais ils savent bien qu'après le temps des réceptions, 

il va falloir se remettre au travail pour être au top à Londres. 

Le CDOS sera derrière eux.  

 

14/09/2011  

26e GRAND PRIX DE LA SOMME... 
 

En ce lundi matin 12 septembre, les membres de Promotion Sport Picardie avaient rendez-vous dans les 

locaux de Prévoir à Boves afin de mettre au point les ultimes détails de l'organisation du 26e Grand Prix 

de la Somme (Prix du Conseil Général) dont le départ aura lieu vendredi 16 depuis Abbeville et l'arrivée à 

Roisel, le fief des frères TOLLET notamment Claude qui fut professionnel dans les années 70 et remporta 

même une étape du Tour de France. 

 

Hubert LOUVET a confirmé la présence des frères SCHLECK sans oublier celle de Thomas VOECKLER dont 

la popularité n'a jamais été forte. 
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Le président de PSP a pu le constater dimanche à l'ocasion du G P de Fourmies et il a vu que le car 

d'Europcar était toujours entouré par les supporters, de toutes générations du reste. 

 

Un peu plus tard, lors de la présentation officielle, Christian MANABLE le président du Conseil Général de 

la Somme, a évoqué "la personnalité attachante de VOECKLER mais aussi sa simplicité et son humilité". Le 

président a aussi ajouté "que le Tour de France nous avait rabibochés avec le cyclisme". Il a aussi rendu 

hommage aux bénévoles qui oeuvrent pour le cyclisme. "Ils représentent une véritable richesse" a-t-il 

ajouté. 

 

Hubert LOUVET a pris le relais et remercié le Conseil Général pour son accueil. "Nous sommes une vraie 

courroie de transmission avec les jeunes que nous incitons à faire du vélo. Notre terrain de jeu c'est la voie 

publique". 

 

Henri-Paul FIN a ensuite parlé du parcours entre Abbeville et Roisel puis Thierry ADAM a surtout présenté 

le plateau. Il sera vraiment de qualité puisque trois des quatre premiers du dernier Tour de France seront 

au départ. 

 

Il est vrai que ce Grand Prix de la Somme se situe une semaine avant les championnats du Monde. "Certains 

viendront pour les préparer et d'autres pour gagner leur sélection. Mais je pense que ce sera avant tout 

une affaire de sprinters." 

 

Thierry ADAM a regretté le manque d'investissement de certains partenaires privés tandis qu'il a donné 

un chiffre éloquent. 21 millions de téléspectateurs ont en effet regardé cet été le Tour de France au moins 

une heure. 

 

La conférence de presse s'est poursuivie par les prises de parole de Nicolas DUMONT, maire d'Abbeville 

et BLONDELLE, président de la com de com de Roisel. 

 

"Abbeville a l'habitude de se positionner en foctcion des épreuves cyclistes. Il y a un vrai public pour le 

sport cycliste dans notre ville. Le cyclisme qui est un sport difficile et compliqué est le seul gratuit qui vient 

à la rencontre de son public". 

 

Quant à M.BLONDELLE, il a rappelé la carrière des frères TOLLET qui ont grandi dans cette ville et insisté 

sur le fait suivant: "le cyclisme favorise la découverte et la promotion des territoires". 

 

Lionel HERBET 

 

16/09/2011  

REUNION D'INFORMATION AU C.D.O.S. DE LA SOMME AVEC L'INTERVENTION DE 

L'URSSAF DE LA SOMME... 
 

« LA RESPONSABILITE DES DIRIGEANTS D'ASSOCIATIONS EMPLOYEURS » était la thématique de cette 

réunion d'information mise en place en place par le C.D.O.S. de la Somme ce jeudi 15 septembre 2011. 
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Une question que se posent beaucoup de bénévoles : leurs 

responsabilités en tant qu'employeur ? 

 

Deux intervenants de l'URSSAF de la Somme sont intervenus 

durant deux heures avec de nombreuses questions de la part 

des participants.  

 

Ainsi, toutes les questions auront trouvé une réponse durant 

cette soirée à laquelle ont participé une douzaine de 

personnes... 

 

Rendez-vous à la prochaine réunion d'information... 

 

19/09/2011  

GRAND PRIX DE LA SOMME (PRIX DU CONSEIL GÉNÉRAL)... 
 

Anthony ROUX s'est rassuré avant les Mondiaux... 

 

Après l'arrivée à Roisel de ce Grand Prix de la Somme, notre ami Thierry ADAM a téléphoné à son 

consultant de France 2 Laurent JALABERT, par ailleurs sélectionneur de l'équipe de France. Il lui a indiqué 

que les quatre coureurs français sélectionnés pour les Mondiaux et qui disputaient ce vendredi après-midi 

le Grand Prix de la Somme, étaient en bonne forme. 

Si Thomas VOECKLER a recueilli un joli succès populaire et a souvent attaqué, en se contentant d'une 

modeste place, c'est un des quatre sélectionnés qui s'est imposé à Roisel, au terme d'ne course rondement 

menée. Anthony ROUX l'a emporté en force à Roisel, en présence d'un public important, sous les yeux de 

Jean François PESCHEUX, l'un des deux grands patrons du Tour de France et qui était venu effectuer une 

balade dans notre département. 

 

Anthony ROUX était assez surpris après sa victoire, un instant contestée par le deuxième de la course, 

Lloyd MONDORY qui lui reprochait de l'avoir serré dans les derniers mètres. Anthony ROUX estime qu'il 

n'est pas un vrai sprinter. Mais la course était devenue épuisante sur la fin en raison du vent, soulignait le 

vainqueur. Il y avait du vent. J'ai sprinté en force et cela m'a réussi. Cette victoire est importante pour moi 

et me rassure avant les championnats du monde au Danemark. Je voulais en effet bien terminer la saison. 

Pas très loin, Yvon MADIOT, son directeur sportif ajoutait qu'Anthony n'est pas un vrai sprinter ce qui ne 

l'empêche pas d'aller assez vite. Ce Tour de la Somme lancé depuis Abbeville, fut toujours animé. Les 

premiers attaquants devaient être Jonathan THIRE (Big Mat) et BELLEMAKERS (Landbouiwkrediet). 

Leur avance croissait rapidement, jusqu'à 3mn45s au km 37 mais le regroupement général s'opérait au km 

70. Juste après, cinq hommes s'en allaient et parmi eux ANTOMARCHI (La Pomme de Marseille) ancien 

lauréat d'une étape du Tour de la Somme et OFFREDO (Française des Jeux) qui voulait se tester avant de 

se rendre au Danemark. Un autre coureur de la FdJ Jérémy ROY se manifestait ensuite avec Jean Lou 

PAIANI (Saur Sojasun). Leur avance n'excédait pas 15s. Par la suite et jusqu'à l'arrivée, les attaques fusaient 

notamment avec Brice FEILLU, un équipier de Franck SCHLECK qui a couru entièrement la course sans se 

montrer et le Danois MORTENSEN. Mais tout se jouait finalement au sprint et Anthony ROUX s'avérait le 

meilleur. 
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Ce Grand Prix de la Somme a été d'un grand cru et a été favorisé par les conditions atmosphériques 

puisqu'il a fait un temps véritablement estival. 

 

Lionel HERBET 

 

21/09/2011  

ABBEVILLE VA VIVRE AU RYTHME DU TOUR DE FRANCE... 
 

Le Courrier Picard l'a plus ou moins dévoilé récemment, se fondant sur quelques confidences lâchées ici 

et là. 

 

Le sujet a été évidemment abordé la semaine dernière, lors du Tour de la Somme . 

 

A Abbeville par exemple, Gilbert MATHON qui est Député de la Somme, vice-président du Conseil Général, 

a été interrogé par le speaker de l'épreuve Jean-Louis GILET. 

 

Prudent, le député qui s'investit beaucoup sur Abbeville a simplement déclaré « qu'en juillet prochain, à 

Abbeville, même si je ne vais pas en dire beaucoup plus, ce sera exceptionnel. Abbeville est une ville très 

sportive et où le cyclisme est toujours mis à l'honneur avec une grande notoriété». 

 

A Abbeville, nous devrions donc voir un départ d'une étape du Tour de France. 

 

Du jamais vu dans cette ville qui fut surtout célèbre dans les années 80-90 par son équipe de football qui, 

durant dix ans, évolua en Division 2. 

 

Du reste et sa venue n'était pas due qu'au hasard, Jean-François PESCHEUX l'un des deux patrons de la 

plus grande épreuve cycliste au monde, se trouvait vendredi matin à Abbeville. 

 

Il est certes venu rendre une visite de courtoisie aux organisateurs du Tour de la Somme, évoquant 

l'organisation de la pyramide du cyclisme : 

 

«Il y a en effet tout un système qui est mis en place par les clubs, par les organisateurs. Cela va des courses 

de cadets, minimes jusqu'aux pros. En France, nous avons une excellente base. C'est même extraordinaire 

et il faut la conserver ». 

 

Au delà Jean-François PESCHEUX a dû évidemment visiter les lieux où pourrait débuter une étape du Tour 

de France en juillet 2012. 

 

On sera bientôt fixé lors de la présentation officielle qui aura lieu dans la première quinzaine d'octobre à 

Paris. 

 

En attendant, Jean-François PESCHEUX va découvrir la Chine, cet immense pays qui s'ouvre au cyclisme. 

 

« C'est une première pour moi mais aussi une première pour le vélo. L'épreuve verra la participation des 

meilleures équipes mondiales. Les Chinois veulent s'investir dans le vélo. Les coureurs vont disputer leur 
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dernière course de la saison là-bas. Il y aura ceux qui voudront découvrir le pays et d'autres qui voudront 

marquer des points. Samuel SANCHEZ le champion olympique sera présent. » 

 

Autre ville concernée par le Tour de France 2012, Saint-Quentin. 

 

Lionel HERBET 

29/09/2011  

AMIENS HANDISPORT, NOUVELLE VICTOIRE POUR PATRICK FORTUNE... 
Bonnes nouvelles au sujet du club d'Amiens Handisport. Pour ne pas changer, le handbiker du club P 

Fortune gagne samedi près de Nantes, au sprint, devant deux gaillards d'une trentaine d'années la course 

hand bike de 50 kms à plus de 35 kms/h de moyenne. 

 

Olivier DONVAL mal voyant est une nouvelle fois champion du Monde en tandem à Copenhague devant 

les Polonais et Slovaques 

 

Ce samedi 1er octobre, les basketteurs fauteuil du club reçoivent en Coupe de France l'équipe de CRETEIL 

pour le 1er tour. La veille le vendredi 30 septembre, le club sera à l'honneur pour la première remise de 

trophées picards aux champions de France handi organisée par le comité régional handisport de Picardie. 

 

Patrick FORTUNE sera parmi la dizaine de champions de France picards récompensés. 

 

La médaille du Mérite Fédéral de la fédé française handisport sera remise aussi à Frédéric Tondellier et 

J.P. NOURTIER pour les services, résultats et engagements dans le Handisport 

 

30/09/2011  

FOOTBALL : LE DISTRICT DE LA SOMME FAIT SON ASSEMBLÉE GÉNÉRALE... 
Le fiasco de l'équipe de France de football a provoqué un véritable séisme mais au moins, les choses ont 

beaucoup évolué dans les instances. 

 

C'est ainsi que la Fédération française s'est dotée d'un nouveau président M. Noël Le GRAET qui a été élu 

avec un nouveau mode de vote, le scrutin de liste. Cela ressemble beaucoup aux élections municipales 

dans les grandes villes où un leader emmène une liste qui est élue si elle dépasse les 50% des votants. 

 

Ce système est repris au niveau des Ligues et des Districts et c'est ainsi que samedi dernier, à Amiens, la 

Somme a décidé d'utiliser, l‘an prochain, le même système. 

 

Le président Marcel GLAVIEUX qui présentait le scrutin de liste n'a pas eu de difficultés à convaincre les 

représentants des clubs qui ont même voté à mains levées. 

 

Dans la Somme, l'an prochain, chaque liste comprendra 18 noms avec obligatoirement la présence d'une 

féminine, d'un arbitre, d'un éducateur et d'un médecin. 

 

Lors de cette assemblée générale de bonne tenue, on a rendu hommage aux bénévoles dont certains ont 

reçu la médaille du district, aux clubs qui forment des jeunes (bravo à celui de Salouel récompensé pour la 
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4e année consécutive) mais aussi la diminution de la violence 

sur les terrains avec 0,4 % d'incidents sur l'ensemble des 

matches alors que la moyenne est de 1,8% au plan national.  

 

Président de la Ligue de Picardie, M. Lysian MOUQUET a eu 

l'occasion d'asséner certaines vérités comme celle-ci : « ce 

n'est pas parce qu'un texte est écrit à Paris, qu'il est bon ». Tout 

en précisant que le District de la Somme se portait bien. 

 

Député de la Somme, M. Gilbert MATHON a évidemment 

défendu la politique du Conseil Général : « En sport, il n'y a pas 

de politique, pas de clivage. Le sport est un volet social très large ». 

 

Le vice-président du Conseil Général s'est plu aussi à relever le nombre d'éducateurs diplômés dans le 

District : 782 exactement comme le nombre de communes dans 

le département. Il a aussi souligné l'émergence du football 

féminin, ajoutant que le Conseil Général allait aider cette 

discipline. 

 

M. Arnaud POULY représentait l'Etat et il adressa aux dirigeants 

un message du Préfet. « Il vous adresse un message de 

reconnaissance pour votre travail, votre engagement sur le plan 

éducatif et un message d'encouragement ». 

Arnaud POULY qui dirige la Direction Départementale de la 

Cohésion Sociale a tenu à souligner que le Sport, c'était de la Cohésion Sociale ». 

 

07/10/2011 

ACCUEIL COLLECTIF DES MINEURS : SPORT ET SÉCURITÉ... 
Nouvelle législation sur l'encadrement des mineurs en cas de pratique d'activités sportives. 

 

Le décret n° 2011-1136 du 20 septembre 2011modifie la réglementation des activités physiques 

organisées pour des mineurs accueillis collectivement pendant les vacances scolaires, les congés 

professionnels et les loisirs. Il fixe les conditions particulières d'encadrement et de pratique des activités 

physiques ainsi que les exigences liées à la qualification des personnes assurant ce type d'encadrement. 

Le texte prévoit également, pour certaines activités physiques déterminées en fonction des risques 

encourus, la possibilité d'instaurer, par arrêté conjoint du ministre (chargé de la jeunesse et du ministre 

chargé des sports), des règles particulières de pratique et d'effectifs. Ces règles particulières porteraient 

aussi sur la qualification des personnes assurant l'encadrement, en tenant compte de la nature des risques, 

du type d'accueil prévu, du lieu de déroulement de l'activité ainsi que du niveau de pratique et de l'âge 

des mineurs accueillis. 

12/10/2011 

 INQUIETUDE DES ASSOCIATIONS SPORTIVES... 
Suite à des contrôles fiscaux, l'administration fiscale a déjà soumis l'ensemble des recettes réalisées par 

des associations sportives aux différents impôts commerciaux malgré l'absence avérée de profit. 
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Un député se fait le porte parole des associations concernées. Les associations ont été assujetties aux 

impôts commerciaux au motif que leurs manifestations entraient en concurrence avec celles de leurs 

fédérations. L'exemple fourni parle de lui-même : une association organisant un triathlon entre en 

concurrence avec les 1 400 autres triathlons organisés en France par la fédération... 

Le député s'alarme de la précédente ainsi créé : « En effet, si toutes les compétitions d'une même discipline 

sportive sont considérées comme présentant un caractère lucratif en raison de la concurrence que 

représenteraient les autres manifestations de ce même sport, par extension cela reviendrait à affirmer 

que toutes les manifestations sportives organisées dans le cadre d'une fédération en France poursuivent 

un but lucratif ». 

 

Il lui est répondu que le caractère lucratif doit être démontré par l'administration fiscale qui étudie les 

dossiers au cas par cas, « et ne déclare sa soumission aux impôts concernés que par exception au principe 

de non-assujettissement des associations aux impôts commerciaux qui reste reconnu et consacré par 

l'administration fiscale. » 

14/10/2011  

 RÉUNION D'INFORMATION SUR « LE DEVELOPPEMENT DURABLE ET L'ASSOCIATION 

SPORTIVE »... 
« LE DEVELOPPEMENT DURABLE ET L'ASSOCIATION SPORTIVE » était la thématique de cette réunion 

d'information mise en place en place par le C.D.O.S. de la Somme ce jeudi 13 octobre 2011. 

 

Une question que se posent beaucoup de bénévoles : 

comment organiser une manifestation dans le respect du 

développement durable ? 

 

Le directeur de la CPIE Somme est intervenu durant deux 

heures avec de nombreuses questions de la part des 

participants.  

 

Ainsi, toutes les questions auront trouvé une réponse 

durant cette soirée à laquelle ont participé une dizaine de 

personnes... 

Le Rugby, le Handball, le Triathlon, le tennis, le Tir à l'Arc, le Judo et d'autres étaient représentés.. 

 

18/10/2011  

GILBERT RACINE , LE BASKET D'UNE AUTRE EPOQUE... 
Ceux qui, aujourd'hui, sont les supporters de Tony PARKER et des joueurs de l'équipe de France de basket, 

n'ont pas connu cette époque de l'après-guerre. Celle où le basket se pratiquait en plein air, sur des 

terrains en bitume et où on jouait pour le plaisir avant tout. 

 

C'était une époque où on pouvait quand même se signaler si on ne dépassait pas les 180 cm. 

 

C'était l'époque aussi où dans le basket, il n'y avait pas encore d'Américains. 
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A Amiens, il y avait un club qui dominait les autres : l'Union Sportive des Cheminots d'Amiens. La 

Cheminote était la salle fréquentée par tous ces joueurs qui ont laissé un souvenir indélébile : Marceau 

BITAILLE, Marcel BALAVOINE, Jacques MORTIER et .. Gilbert RACINE sans oublier leur entraîneur M. 

AERNOUT. 

 

Le basket , Gilbert Racine l'avait pratiqué alors qu'il n'avait pas dix ans pendant la guerre avec des soldats 

allemands près d'Abbeville. Au lieu d‘un ballon, les gamins utilisaient une vessie de porc. C'est durant cette 

période que le jeune Gilbert RACINE (il est né en 1934) a appris les rudiments de ce sport d'adresse. 

 

Avec les Cheminots d'Amiens, Gilbert RACINE s'est fait connaître sportivement tout en menant de pair sa 

carrière dans la SNCF. Arriva un jour où très sollicité par des clubs de niveau supérieur, Gilbert se laissa 

fléchir. Il quittait Amiens en 1962 pour Tours où il éclatait littéralement, évoluant au plus haut niveau 

national. Il n'avait que 27 ans. Il quittait un club de départemental pour un de National. Une autre vie 

commençait pour lui. 

 

Gilbert RACINE allait alors parcourir toute 

la France du basket et même se frotter aux 

plus grands clubs européens tels le Real 

Madrid et Barcelone. Le cheminot 

amiénois était d ‘une adresse diabolique. 

« J'enfilais les paniers comme des perles » 

avoua-t-il un jour tandis qu'un journaliste 

tourangeau Jean-Louis FOREST écrivait « 

que si les paniers à trois points avaient 

alors compté, Gilbert RACINE aurait fait un 

malheur ». 

 

Pourtant, jamais Gilbert RACINE n'a oublié 

Amiens et son club de cœur. Il n'a pas 

oublié cette période où jeune adolescent, il effectuait son footing avec le célèbre boxeur Jacques BATAILLE. 

 

En 1994, il est revenu pour les 50 ans de l' U S C A. Il a revu tous ses copains de sa jeunesse. 

 

Depuis certains ont disparu notamment Marcel BALAVOINE. 

 

Gilbert RACINE a condensé tous ses souvenirs dans un recueil très intéressant : « Souvenirs de Ballons d'un 

Picard devenu Tourangeau ». 

 

Merci à Jean Michel BEAUDELET, notre ami du comité départemental olympique et sportif de nous avoir 

permis de plonger dans une époque où le mot amitié avait de la valeur. 

 

Lionel HERBET 

 

18/10/2011  
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COMITÉ DIRECTEUR DU C.D.O.S. DE LA SOMME 
 

Le dernier comité directeur du 

CDOS de la Somme s'est réuni 

dans la nouvelle salle de 

Gymnastique de Longueau ou le 

Comité a été accueilli 

chaleureusement... 

 

Les élus du CDOS de la Somme ont 

abordé des sujets aussi divers 

qu'importants durant cette soirée. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

19/10/2011  

CAROLINE LOIR, MELANIE HENIQUE ET 

JEREMY STRAVIUS AU C.D.O.S. DE LA 

SOMME ET DANS LE COURRIER PICARD... 
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21/10/2011  

LOI 1901 : TENTATIVES DE MODIFICATION... 
La loi de simplification du droit et des démarches administratives actuellement en discussion a été 

l'occasion pour certains députés de tenter de modifier la loi de juillet 1901. 

 

5 amendements ont été déposés, tous rejetés sauf un, le n° 178 qui supprime les mots : « qui n'est pas 

formée pour un temps déterminé » dans l'article 4 de la loi 1901. 

Cet article dit qu'un membre peut se retirer d'une association, après s'être acquitté de ses cotisations, 

uniquement pour les associations formées pour des durées indéterminées. 

L'argument est que certaines associations sont prévues sur de très longues durées et que la liberté de 

s'associer doit s'accompagner de la liberté de se retirer. 

Un sixième amendement, n° 212, a tenté de supprimer l'article 92 de la loi de simplification du droit qui 

réintroduit un article 12 dans la loi de juillet 1901, définissant des critères d'obtention des agréments 

délivrés par l'État (répondre à un intérêt général, transparence financière et fonctionnement 

démocratique). 

 

09/11/2011  

30 ANS APRES DANIEL SENET, VIRGINIE ET SYLVAIN ANDRIEUX PARTICIPENT AUX 

MONDIAUX D'HALTEROPHILIE 
Cette fois, c'est officiel. 

Le comité de Picardie d'Haltérophilie que préside Marc ANDRIEUX aura deux représentants pour les 

prochains championnats du monde qui vont se dérouler du 5 au 13 novembre à Paris dans le cadre de 

Disneyland. 

 

Ce n'est pas tous les jours que la France accueille une telle manifestation. Nous gardons en mémoire les 

championnats du monde qui avaient eu lieu à Lille en 1981. Les derniers organisés par la France. Des 

championnats d'une haute tenue et qui avaient permis à la France mais surtout la Picardie d'obtenir un 

titre, celui de l'arraché en poids légers avec Daniel SENET. Ce dernier a depuis beaucoup voyagé mais il est 

revenu dans notre département de la Somme et travaille à la Direction Départementale de la Cohésion 

Sociale 

 

Ces deux Picards nous viennent du club de la Ferté Milon, premier club régional mais aussi capitale du 

sport de fonte dans notre région. La Ferté Milon, village de 2200 habitants, situé dans le département de 

l'Aisne. 

 

Ce sont Virginie et Sylvain ANDRIEUX et cette sélection a été rendue officielle au siège du C N O S F lors 

d'une conférence de presse. 

 

Virginie ANDRIEUX s'alignera dans la catégorie des 53 kg tandis que Sylvain tirera lui en 56 kg. 

 

Ces deux Picards ne manqueront pas de supporters puisque par exemple sur les 140 bénévoles qui ont été 

recrutés pour participer à l'accueil des délégations, une quarantaine sont de notre région et plus 

particulièrement de la Ferté Milon. 
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Pour le président Marc ANDRIEUX, « il s'agit d'une belle promotion pour notre discipline ». 

 

Quant aux objectifs, ils seront à la fois individuels mais aussi et surtout collectifs. « L'esprit d'équipe sera 

important, explique Marc ANDRIEUX qui évoque les fameux quotas donnant droit à un billet pour les Jeux 

Olympiques de Londres. 

 

C'est ainsi que chez les hommes, la France est actuellement classée en 29e position. Il faut qu'elle s'installe 

dans les 25 premières nations ce qui lui vaudrait trois places pour Londres. C'est possible. Chez les 

féminines, il semble que le défi sera plus difficile. Les Françaises doivent prendre place dans les 17 

premières nations. 

 

Quoiqu'il en soit, les haltérophiles français doivent se surpasser devant leur public car répétons le, ce n'est 

pas demain que la France sera chargée d'organiser une telle manifestation. Question de coût mais aussi 

d'influence au plan international puisqu'aujourd'hui, les grandes nations sont surtout asiatiques. Ajoutons 

enfin que la Fédération Française a invité à ces championnats du monde tous ceux qui ont remporté des 

médailles dans les grandes épreuves mondiales ou furent de grands techniciens. Nous pensons 

notamment à Daniel SENET et Rolf MAIER, le père de l'actuel conseiller technique régional Bruno MAIER. 

 

Lionel HERBET 

 

14/11/2011  

LES TALENTS DU SPORT 2011...   
Jérémy STRAVIUS, Sportif de l'année dans la Somme 

Pourquoi aller chercher ailleurs ce qu'on a sous la main? 

 

C'est le raisonnement qu'ont tenu les organisateurs de la 10e édition des Talents du Sport qui s'est 

déroulée ce jeudi 10 novembre à Mégacité en présence d'un bon millier de sportifs et dirigeants venus de 

tout le département. 

 

Jusqu'à présent, le Conseil Général de la Somme qui organise cette soirée avait invité d'authentiques 

champions ou personnalités fort connus dans le sport: Daniel CONSTANTINI, Christine ARRON, Laura 

FLESSEL, Bernard LAPORTE, Jean Marie LEBLANC, Tony ESTANGUET, Olivier GIROUD, les frères GUENOT et 

Yoann DINIZ. 

Cette année, le choix de la personnalité invitée à être le parrain de la soirée a été très facile puisque le 

département de la Somme et plus particulièrement la ville d'Amiens, comptent un authentique champion 

du monde de natation: Jérémy STRAVIUS.  
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Jérémy est un petit cumulard. 

Sacré Espoir de l'année au cœur 

des années 2000, le voilà 

propulsé au rang de Sportif de 

l'année 2011 et aussi de parrain. 

Les organisateurs avaient bien 

fait les choses en associant à 

Jérémy, sa copine de club et de 

l'entrainement Mélanie 

HENIQUE. Les images télévisées 

qui ont été diffusées sur grand 

écran ont remué toutes les 

personnes dans la salle qui ont 

adressé au duo une très longue 

et émouvante ovation. 

Cet été, le sport amiénois et 

départemental a été rythmé sur 

les exploits de Jérémy et Melanie. 

 

Le président du Conseil Général Christian MANABLE qui fut un grand dirigeant (président du R C Amiénois 

mais aussi de l'UFOLEP Somme), a rappelé les grandes manifestations organisées dans le département. Il 

a souligné le contexte économique difficile, le nombre de clubs aidés justement par le Conseil Général 

(environ 900) et l'argent qui leur est alloué (plus de 4 millions d'euros). 

"Toutes les collectivités sont touchées, a t-il déclaré. Les recettes diminuent et le social explose. Equilibrer 

le budget est un exercice périlleux. Notre prochain budget sera à la fois rigoureux et offensif". 

 

Enfin, la Maison des Sports 

Le président a également indiqué que le sport scolaire se portait bien en Somme et que les esprits étaient 

déjà tournés vers les Jeux de Londres. 

Christian MANABLE a enfin donné une bonne nouvelle: l'inauguration de la Maison des Sports aura lieu 

dans le premier semestre 2012. 

C'est la fin de ce qu'on a généralement appelé le serpent de mer ou l'Arlésienne. La Maison des Sports 

hébergera surtout les petits comités départementaux, ceux qui, jusqu'à présent, ne possédaient pas de 

local. 

 

Cette bonne nouvelle a été relayée par Marcel GLAVIEUX, président du CDOS qui s'est réjoui de cette 

annonce: «Depuis 1997, le mouvement sportif se bat pour une Maison des Sports" a-t-il déclaré, peu avant 

d'être victime d'un malaise et d'être ensuite transporté à l'hôpital. 

 

Pour conclure, il faut remercier Hélène LELIEVRE et Marie Christine SAUVIAT du service communication du 

Conseil Général qui, depuis des années, ont travaillé avec leur cœur pour la réussite des TALENTS DU 

SPORT et ce quel que soit le Président en place. 

 

15/11/2011  
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LA 8EME EDITION DU RALLYE NOCTURNE PEDESTRE NATIONAL… 
Rendez-vous à l'intérieur du Gymnase FOURNIER, Rue Sagebien ( horaire d'arrivée de votre choix / préciser 

votre horaire de départ souhaité entre 15h00 et 17h00 sur le Bulletin d'inscription) 

 

Départ de votre groupe ( avec ou sans guide à préciser également sur le bulletin d'inscription) pour un tour 

de ville et les principaux Monuments 

Avec en chemin : Le Cirque Municipal, la Maison ‘Jules Verne ', le Musée de Picardie, l'Hôtel de Ville, le 

Beffroi, la Cathédrale Notre Dame, le Quartier St Leu et le quai Bélu , le Pont du Cange, le parc St Pierre, 

les illuminations de la place de la Gare et de la Tour Perret, exct . . . 

 

Ravitaillement & Vin chaud / Chocolat ( à volonté ! ) dans un square prés de la Maison ‘Jules Verne' de 

16h30 à 19h00 

 

Après le ravitaillement : Traverser du centre Ville illuminée / Chalets de Noël ( à votre libre convenance) 

et à partir de 19h00 , le Spectacle couleurs à la Cathédrale ‘ Notre Dame d'Amiens ' (inoubliable ! ) 

 

Fin du Spectacle Couleurs à 19h30 et retour au Gymnase FOURNIER – Rue Sagebien ( à 2km de la 

cathédrale) ) 

 

A partir de 20h00 : Petit régénérant offert avec une Soupe aux légumes et beignet au chocolat et 

également distribution des récompenses aux responsables de groupes ( éventuellement avant selon votre 

horaire de départ ) 

 

- Sur place : Restauration & Friterie de 12h30 à 21h30 (possibilité de réservation pour les groupes) 

16/11/2011  

LE CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT... 
Quelques jours après avoir inspiré des inquiétudes, suite à sa défaillance lors de la cérémonie des Talents 

du Sport, Marcel GLAVIEUX, le président du 

C D O S avait tenu à se déplacer à Abbeville, 

dans ce cadre mythique qu'est le stade 

Delique.  

 

C'est dans une salle bien modeste qui jouxte 

du reste les vestiaires du SCA football, que 

s'est déroulée la remise du Challenge Robert 

BRANDICOURT à un jeune lanceur de poids 

abbevillois Thomas SERVANT. 

 

En l'occurrence, Thomas était récompensé 

après son papa qui n'est autre que son 

entraîneur et honoré, quant à lui, lors de la 

soirée des Talents du Sports. 

 

Aujourd'hui, dans le département de la Somme, en attendant que ce soit dans toute la France, le nom de 

SERVANT devient de plus en plus connu. 
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Le Challenge Robert BRANDICOURT porte le nom d'un homme qui a été un grand serviteur du sport. 

 

Au début des années 80, avec M.BORTUZZO qui était alors Directeur Départemental de la Jeunesse et les 

Sports, il a décidé de créer le Challenge de l'Exploit sportif. 

 

Robert BRANDICOURT n'est plus de ce 

monde mais son nom n'a pas été 

oublié et le comité départemental 

olympique et sportif a décidé de 

perpétuer sa mémoire avec ce 

challenge réservé à un jeune athlète 

qui obtient de bons résultats sportifs 

mais aussi scolaires. 

 

Tel est le cas de Thomas SERVANT qui 

est aujourd'hui un grand espoir du 

poids et incarne à merveille l'école 

abbevilloise des lancers (nous y 

reviendrons). 

 

Président du comité de la Somme 

d'athlétisme, M. Francis FIRMIN qui a siégé au CDOS mais fut également un licencié au S C Abbeville (1969-

2005) dont il fut longtemps le président, s'est montré heureux du choix du mouvement sportif envers 

Thomas SERVANT : 

 

« Vous avez décidé de mettre à l'honneur le jeune Thomas SERVANT. Vous récompensez à travers ce geste 

une reconnaissance du travail des dirigeants de cette époque qui ont permis aux lanceurs abbevillois de 

se distinguer depuis plus de vingt ans en leur offrant et en créant un espace- lancers unique dans la Somme 

au sein même du stade Delique, endroit où ils peuvent évoluer en toute sécurité. Vous renforcez 

également à travers la nomination de Thomas l'objectif principal du comité de la Somme qui est la 

formation des jeunes, des cadres, des officiels, des dirigeants ». 

 

Francis FIRMIN a aussi rappelé que dans la Somme existaient 21 clubs contre 10 en 2000. 

 

Et de poursuivre : « Nous luttons contre le favoritisme du haut niveau et nous ne nous inscrivons pas dans 

le sport spectacle réservé aux professionnels financés par des partenaires privés. Nous préférons la 

mutualisation des moyens qui mettent en valeur les femmes et les hommes ». 

 

Le challenge a ensuite été remis à Thomas SERVANT en présence de ses parents mais aussi de Pascal 

DEMARTHE, vice-président du Conseil général, Francis HENIQUE, représentant la ville d'Abbeville, Pascale 

PARSIS et Bernard SPRECHER représentant la Direction Régionale et Départementale de la Jeunesse et les 

Sports. 

 

Bernard SPRECHER porte un nom illustre dans les milieux de l'athlétisme puisque son grand père a été 

sélectionné aux Jeux de Londres en 1948. Son intervention a été fort remarquée : « Le Sport ne peut pas 
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marcher sans Formation. Hors la Formation, il n'y a pas de salut. ». Un compliment dont peut être fier 

Freddy SERVANT l'homme grâce à qui tous ces brillants résultats sont obtenus. 

 

La remise du Challenge Robert Brandicourt a eu lieu au SCA Athlétisme d'Abbeville...  

 

Le jeune Thomas SERVANT à obtenu une médaille d'ARGENT aux championnats de France JEUNES à DREUX 

le 17 juillet 2011. Numéro 2 français de la discipline il n'a pas déçu,Thomas termine 2ème au disque avec 

un jet de 49m60. 

 

Il a reçu les félicitations du Président du C.D.O.S. de la Somme, Marcel GLAVIEUX, le Vice-Président du 

Conseil Général de la Somme, Pascal DEMARTHE ainsi que de la Mairie d'Abbeville et de l'Etat, représenté 

par la DDCS de la Somme. 

 

16/11/2011  

LES TALENTS DU SPORT 2011 : UN GRAND MILLÉSIME... 
Michel CHRETIEN « Nous allons à Londres pour gagner » 

 

Cette phrase a été employée lors de la soirée des Talents du Sports, le jeudi 10 novembre, à Mégacité, par 

Christian MANABLE le président du Conseil Général de la Somme. Il faisait allusion aux performances 

réalisées cette année par Jérémy STRAVIUS, Melanie HENIQUE et Caroline LOIR. 

 

Des performances de niveau mondial mais qui n'ont pas fait tourner la tête de ces champions. 

 

« Ce sont des champions Made Somme, a ajouté Christian MANABLE. Ils ont su garder la fraîcheur et la 

simplicité qui sont la marque des grands. » 

 

Lors de cette soirée des Talents du Sport, on a enregistré plusieurs moments forts. 

 

Ainsi, Allain HOUARD qui avec les Ateliers du Val de Selle a organisé au mois d'août, un championnat du 

monde d'attelage. Allain HOUARD organisateur hors pair mais aussi ancien champion puisqu'il fut un 

excellent gardien en handball (international) et en football puisqu'il joua à l' Amiens AC. 

 

Allain HOUARD a insisté sur la notion d'équipe et pensé aux bénévoles qui l'entourent. 

 

« On ne fait rien seul » tandis que Christian MANABLE a eu cette phrase délicieuse : « Allain, l'Homme qui 

sait parler aux chevaux ». 

 

Moment d'émotion aussi lorsqu'Allain HOUARD qui, dans sa prime jeunesse a évolué au R C Amiénois, a 

eu une pensée pour deux hommes d'exception l'Abbé CARPENTIER et André BALET. 

 

Les Talents du Sport ont également récompensé un comité départemental et cette année, ce fut le tennis 

de table. 

 

Le président M. PERPETE a insisté sur la notion « de sport à la fois de compétition et de loisirs ». Le tennis 

de table dans la Somme, ce sont 53 clubs pour environ deux mille licenciés. 
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Le sport féminin a également été à l'honneur avec les filles du CSA Montières qui viennent d'accéder au 

championnat de France de football et les volleyeuses de Longueau dont le président Bernard COUILET fut 

aussi un excellent entraineur. Les sports scolaires, universitaires et régionaux n'ont pas été oubliés avant 

que la soirée ne se termine pour Jérémy STRAVIUS et Mélanie HENIQUE avec la nomination du meilleur 

entraîneur qui n'est autre que Michel CHRETIEN. « Nous vivons avec lui. Sans lui, nous n'en serions pas là. 

» ont avoué Jérémy et Melanie. Quant à Michel CHRETIEN, il a déclaré « le plus difficile est de les persuader 

qu'ils sont bons et qu'ils doivent aller au bout de leurs rêves ». L'entraîneur travaille beaucoup le mental 

et son rôle principal est de protéger ses nageurs qui sont l'objet de multiples sollicitations et ne peuvent 

donc se multiplier et faire n'importe quoi. Michel CHRETIEN a enfin conclu en évoquant les Jeux 

Olympiques de Londres qui se rapprochent à grands pas : 

 

« Nous savons ce qu'il faut faire. Nous allons à Londres pour GAGNER. Dès le mois de février, nous allons 

en parler sérieusement ». 

 

Lionel HERBET 

16/11/2011  

MARCEL GLAVIEUX VA MIEUX... 
Sur le coup, tous ceux qui assistaient à la 10e Soirée des Talents du Sport à Amiens ont cru à une chute. 

 

En réalité, il s'agissait d'un malaise cardiaque. 

 

Notre président du CDOS Marcel GLAVIEUX s'est en effet écroulé lourdement alors que sur l'estrade de 

Mégacité, il se trouvait aux côtés du président du Conseil Général Christian MANABLE, des deux champions 

de natation Jérémy STRAVIUS et Mélanie HENIQUE et de Thierry ADAM qui animait cette soirée. 

 

Etait-ce la chaleur qui régnait dans la salle ? Ou l'annonce de l'inauguration officielle de la Maison des 

Sports pour le premier semestre de 2012 et qui aurait pu provoquer une émotion bien compréhensible? 

 

Marcel GLAVIEUX nous a fait peur d'autant qu'il a été transporté pour plus de précaution à l'hôpital afin 

d'y subir les premiers examens. Le Professeur JARDE qui participait à cette soirée en tant que conseiller 

général, a été le premier à l'examiner. 

 

Depuis, nous avons été rassurés sur l'état de santé de Marcel qui, depuis, se repose chez lui à Doullens. 

Marcel sait très bien néanmoins qu'il va devoir se ménager à l'avenir car on ne joue pas avec sa santé. 

 

Que ce soit au CDOS ou au District de la Somme de football, nous sommes heureux que notre ami Marcel 

va bientôt reprendre ses activités. Et nous lui renouvelons toute notre affection. 

18/11/2011  

CHALLENGE ROBERT BRANDICOURT, THOMAS SERVANT (S C ABBEVILLE) A 

L'HONNEUR ... 
Quelques jours après avoir inspiré des inquiétudes, suite à sa défaillance lors de la cérémonie des Talents 

du Sport, Marcel GLAVIEUX, le président du C D O S avait tenu à se déplacer à Abbeville, dans ce cadre 

mythique qu'est le stade Delique. 
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C'est dans une salle bien modeste qui jouxte du reste les vestiaires du SCA football, que s'est déroulée la 

remise du Challenge Robert BRANDICOURT à un jeune lanceur de poids abbevillois Thomas SERVANT. 

 

En l'occurrence, Thomas était récompensé après son papa qui n'est autre que son entraîneur et honoré, 

quant à lui, lors de la soirée des Talents du Sports. 

 

Aujourd'hui, dans le département de la Somme, en attendant que ce soit dans toute la France, le nom de 

SERVANT devient de plus en plus connu. 

 

Le Challenge Robert BRANDICOURT porte le nom d'un homme qui a été un grand serviteur du sport. 

 

Au début des années 80, avec M.BORTUZZO qui était alors Directeur Départemental de la Jeunesse et les 

Sports, il a décidé de créer le Challenge de l'Exploit sportif. 

 

Robert BRANDICOURT n'est plus de ce monde mais son nom n'a pas été oublié et le comité départemental 

olympique et sportif a décidé de perpétuer sa mémoire avec ce challenge réservé à un jeune athlète qui 

obtient de bons résultats sportifs mais aussi scolaires. 

 

Tel est le cas de Thomas SERVANT qui est aujourd'hui un grand espoir du poids et incarne à merveille 

l'école abbevilloise des lancers (nous y reviendrons). 

 

Président du comité de la Somme d'athlétisme, M. Francis FIRMIN qui a siégé au CDOS mais fut également 

un licencié au S C Abbeville (1969-2005) dont il fut longtemps le président, s'est montré heureux du choix 

du mouvement sportif envers Thomas SERVANT : 

 

« Vous avez décidé de mettre à l'honneur le jeune Thomas SERVANT. Vous récompensez à travers ce geste 

une reconnaissance du travail des dirigeants de cette époque qui ont permis aux lanceurs abbevillois de 

se distinguer depuis plus de vingt ans en leur offrant et en créant un espace- lancers unique dans la Somme 

au sein même du stade Delique, endroit où ils peuvent évoluer en toute sécurité. Vous renforcez 

également à travers la nomination de Thomas l'objectif principal du comité de la Somme qui est la 

formation des jeunes, des cadres, des officiels, des dirigeants ». 

 

Francis FIRMIN a aussi rappelé que dans la Somme existaient 21 clubs contre 10 en 2000. 

 

Et de poursuivre : « Nous luttons contre le favoritisme du haut niveau et nous ne nous inscrivons pas dans 

le sport spectacle réservé aux professionnels financés par des partenaires privés. Nous préférons la 

mutualisation des moyens qui mettent en valeur les femmes et les hommes ». 

 

Le challenge a ensuite été remis à Thomas SERVANT en présence de ses parents mais aussi de Pascal 

DEMARTHE, vice-président du Conseil général, Francis HENIQUE, représentant la ville d'Abbeville, Pascale 

PARSIS et Bernard SPRECHER représentant la Direction Régionale et Départementale de la Jeunesse et les 

Sports. 

 

Bernard SPRECHER porte un nom illustre dans les milieux de l'athlétisme puisque son grand père a été 

sélectionné aux Jeux de Londres en 1948. Son intervention a été fort remarquée : « Le Sport ne peut pas 
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marcher sans Formation. Hors la Formation, il n'y a pas de salut. ». Un compliment dont peut être fier 

Freddy SERVANT l'homme grâce à qui tous ces brillants résultats sont obtenus. 

 

Lionel HERBET 

 

23/11/2011  

HANDISPORT, BELLE VICTOIRE DES BASKETTEURS AMIENOIS... 
Ce week-end a été marqué par une belle victoire des basketteurs amiénois face à Valenciennes sur le score 

de 52 - 43 en handisport. 

 

A noter également la troisième place de Patrick FORTUNE en Hand Bike sur la dernière course 

internationale de Lourdes et Tarbes samedi et dimanche à 3' du 2ème 

 

Il est le premier de sa catégorie Vétéran et il colle au train de 35 km/h des 2 premiers. 

 

Enfin, dans le brouillard, trois tandems se sont constitués et se sont égarés dans la nature puis 

heureusement retrouvés..... 

 

J P Deneux emmenait Alain Molho, Xavier Brabander pilotaot Francine et Gonzague Florin pilotait 

Stéphane Arnaudet 

 

29/11/2011 

FORMATION PREVENTION ET SECOURS CIVIQUES DE NIVEAU 1 (PSC 1) AU CDOS DE 

LA SOMME 
La formation Prévention et secours civiques de niveau 1 (PSC 1) remplace depuis le 1er août 2007 

l'Attestation de formation aux premiers secours (AFPS), par arrêté ministériel. 

 

Quelques modifications ont été apportées aux gestes enseignés, l'évolution majeure étant l'utilisation du 

défibrillateur automatisé externe (DAE) chez la victime qui ne respire pas. 

 

Les titulaires de l'AFPS sont considérés comme titulaires, par équivalence, de l'unité d'enseignement PSC 

1, il est cependant fortement recommandé de suivre une formation continue de mise à niveau. 

 

 

Quel est le programme ? 

 

- Les situations d'accident sont abordées en huit modules : 

- La protection 

- L'alerte 

- La victime s'étouffe 

- La victime saigne abondamment 

- La victime est inconsciente 

- La victime ne respire pas 

- La victime se plaint d'un malaise 
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- La victime se plaint après un 

traumatisme (plaie, brûlure, atteinte 

des os et des articulations…) 

 

Quels sont les pré requis ? 

 

Il n'y a pas de pré-requis pour suivre la 

formation PSC 1, aucune 

connaissance préalable n'est 

nécessaire. A partir de 10 ans, tout le 

monde peut suivre cette formation. 

 

Est-ce trop sportif, trop scolaire ou 

trop complique ? 

 

Non, la formation PSC 1 est vraiment accessible à tous ! Les gestes sont simples et ne nécessitent pas 

d'entraînement physique. Pendant le stage, il n'est pas nécessaire de prendre de notes. 

Tout est basé sur l'apprentissage des gestes de premiers secours et la pratique de ceux-ci au cours de 

mises en situation où les formateurs simulent des accidents. 

 

05/12/2011 

ASSEMBLEE GENERALE DU COMITE DEPARTEMENTAL DE TENNIS DU 26 NOVEMBRE 

2011 A FLESSELLES 
Le club de Flesselles accueillait cette année le comité Somme de tennis, dans le cadre de son assemblée 

générale. En introduction Christian DENIS, président du comité, soulignait l'importante représentation des 

clubs du département (plus de 80 % présents) et remerciait les présidents présents pour leur 

investissement bénévole, dans le développement du tennis départemental. La présentation des comptes 

financiers laissait apparaître une situation confortable permettant d'envisager l'avenir avec sérénité, ce 

qui faisait dire à Marcel GLAVIEUX Président du CDOS, qu'il décernait un AAA+, au comité pour sa gestion. 

 

Les résultats sportifs de la saison écoulée 

ont été eux aussi excellents, avec un titre 

de championnes de France pour les 

joueuses de l'AAC en seniors plus, et une 

place de finaliste des raquettes FFT pour 

les joueuses de Longueau. Sans oublier 

chez les hommes le titre de champion de 

France de tennis en fauteuil pour le club 

de RUE-LE CROTOY. Le président a 

rappelé l'importance du rôle des 

présidents « bénévoles », profitant de 

cette réunion pour remettre la médaille de bronze de la fédération, à Messieurs David DUBOC (Boves), 

Arnaud LION (Feuquières), Didier METAIS (Flixecourt) et Jean Claude QUILLET (TCAM). 
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Même si l'année sportive se termine par une légère baisse des licenciés, les premiers chiffres de la nouvelle 

saison laissent entrevoir une belle embellie, et ce dans un contexte économique très difficile. Un large tour 

d'horizon sur les activités départementales a été balayé par une présentation détaillée des différents 

responsables de commissions, mettant en avant le dynamisme du département dans la gestion des 

championnats, tant chez les jeunes, les adultes, les seniors +, que dans le tennis entreprise. 

 

Pour la première année, le comité Somme a offert à chaque Président, des tubes de balles destinés aux 

compétiteurs inscrits au grand prix du Conseil Général, épreuve phare du département. La présentation 

d'Alexandre MAILLE et Emmanuel MAS a mis l'accent sur la nouvelle aide fédérale (PAACT) qui permettra 

aux clubs, une meilleure fidélisation de leurs adhérents. 

 

Rendez-vous est pris pour l'AG 2012, au cours de laquelle nous fêterons ensemble les 35 ans de notre 

comité. 

 

09/12/2011  

URSSAF, DEUX NOUVEAUX GUIDES SUR LA PROTECTION SOCIALE... 
 

Il est peut être difficile de s'aventurer dans un projet associatif et d'autant plus lorsque ce milieu vous est 

inconnu. L'Urssaf répond donc présent en vous apportant un peu d'aide avec ses deux nouveaux guides. 

 

Publié sur le site Internet de l'Urssaf il y a peu, ces deux guides synthétiques intitulés « L'association et la 

protection sociale » et « L'association sportive et la protection sociale », sont destinés à l'accompagnement 

de porteurs de projet dans la création ou le développement d'association. 

Présentant le cheminement juridique adapté à la création d'une association, ces guides informent 

également des obligations à suivre pour l'association employeur ou encore des démarches pouvant 

simplifier les formalités sociales de l'emploi des salariés. 

13/12/2011 

LE COMITÉ DÉPARTEMENTAL DE CANOË KAYAK DE LA SOMME CHERCHE UN 

PRÉSIDENT... 
C'est à Picquigny, samedi dernier 10 décembre, que s'est déroulée l'assemblée générale du comité 

départemental de canoë-kayak. 

 

Claude SELLIER qui se trouve à la tête du comité depuis onze ans, a annoncé officiellement qu'il mettait un 

terme à son activité, pour raisons de santé.  

 

Depuis quelques mois, l'intérim était assuré par Philippe VERMERSCH, le président du club de Picquigny et 

par ailleurs trésorier du comité de la Somme. Un intérim que l'intéressé a réalisé avec sérieux et 

professionnalisme mais qu'il s'est refusé à prolonger, ne voulant pas multiplier les fonctions. 

 

Ce fut le moment fort de cette assemblée générale mais lorsque Claude SELLIER a fait appel à candidature, 

personne ne s'est manifesté. 
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A cela une raison essentielle : les présents dans la 

salle de Picquigny sont déjà fort occupés dans leurs 

clubs. 

 

Résultat, c'est à l'occasion d'une future réunion du 

comité directeur qu'un nouveau président sera 

élu. 

 

Par ailleurs, cette réunion a permis de constater 

que la discipline est très vivante avec neuf clubs et 

490 licenciés. 

 

Le président sortant a noté l'activité non seulement sur le plan sportif mais aussi dans le cadre du sport 

loisirs avec un secteur important, celui du canoë réservé aux handicapés. 

 

Présent à cette assemblée générale, Marcel GLAVIEUX, le président du CDOS a évidemment regretté le 

départ de Claude SELLIER tandis que M. SPRECHER représentant la Direction Départementale de la 

Jeunesse et de la Cohésion Sociale, a déclaré « que le canoë dans la Somme était sur une bonne voie 

fluviale ». Sur un plan sportif, tout le monde du canoë souhaite que Caroline LOIR soit sélectionné pour les 

prochains Jeux Olympiques de Londres et que par ailleurs Flora et QUENTIN BOVE poursuivent leur 

ascension. 

 

 

Lionel HERBET 

 

15/12/2011 17:06  

JEREMY STRAVIUS, LE MONDE DU FOOTBALL L'A ACCLAME... 
La Coupe de France de football qui file tout droit vers ses 100 ans (la première édition a eu lieu en 1917-

1918) est la compétition la plus populaire dans le monde du football français. 

 

Remporter la Coupe demeure un moment très fort dans la carrière d'un joueur. 

Pour cette saison, ce sont 7422 clubs qui se sont engagés (dont 338 en Picardie). 

 

Ce lundi 12 décembre, dans la salle du Crédit Agricole à Amiens, les caméras d'Eurosport s'étaient déplacés 

car il s'agissait du tirage des 32e de finale de l'épreuve. 

Les 32e de finale marquent l'entrée en lice des clubs pros de Ligue 1. 

 

Depuis maintenant une dizaine d'année, la Fédération française a décidé de se déplacer en province et 

Amiens accueillait les délégués des clubs encore en course. 

A commencer par l'entraineur du vainqueur de la dernière édition, en l'occurrence Lille. 

Rudi GARCIA avait fait un aller et retour express mais il tenait à honorer de sa présence, ce tirage. 

 

Pour ce genre de tirage, il faut toujours des invités d'honneur prestigieux. 
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En premier lieu, Teddy BERTIN qui bien qu'ayant joué à Amiens, a remporté le trophée en 2001 avec 

Strasbourg contre .. l'ASC justement. 

 

Mais le deuxième invité d'honneur était celui qui, actuellement, est le porte-drapeau du sport amiénois : 

Jérémy STRAVIUS, le champion du monde (ex aequo avec LACOURT) du 100m dos. 

 

STRAVIUS prépare actuellement les Jeux Olympiques de Londres. Un des moments forts de cette soirée 

fut lorsque le champion du monde traversa la salle avec le trophée dans les mains. Il s'est alors dirigé vers 

l'estrade afin de procéder au tirage proprement dit. Juste avant le tirage, la salle put revoir les images de 

cette magnifique finale du 100m dos et alors, toute la salle se leva et applaudit à tout rompre Jérémy 

STRAVIUS. 

 

Pour mémoire, rappelons les adversaires des trois équipes picardes encore en course : Chambly-Auxerre, 

Chantilly-Lille et Compiègne- US Montagnarde. 

 

Le CDOS était représenté à ce tirage par Marcel GLAVIEUX, le président mais aussi Jean Michel BAUDELET 

et Claude HATTE. 

 

Lionel HERBET 

 

22/12/2011 15:51 

LE PLAN "1000 JEUNES BENEVOLES, DIRIGEANTS D'ASSOCIATIONS SPORTIVES" EST 

LANCE... 
 

Le Ministère des Sports et le 

Mouvement Sportif ont décidé, afin 

de favoriser le renouvellement des 

générations des responsables 

associatifs et d'encourager 

l'engagement des jeunes au sein des 

associations sportives, de lancer en 

2012 un plan « 1000 jeunes 

bénévoles futurs dirigeants » 

d'associations sportives. 

 

La première session s'est déroulée au 

C.D.O.S. 80 le jeudi 15 mars dernier 

en présence de Thibault DESPREZ, 

inspecteur à la DDCS Somme et de 

Claude HATTE Vice-président du 

C.D.O.S. de la Somme. 

 

Autour d'actions de formation visant à faire découvrir aux jeunes les rouages de la vie associative sportive 

et ses clés d'investissement, la sensibilisation à l'engagement des jeunes sera ainsi favorisée. 
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Des volontaires se sont engagés dans cette démarche et le Comité Départemental Olympique et Sportif 

de la Somme les en félicitent. Quelques places sont encore disponibles pour les jeunes bénévoles qui le 

souhaitent. 

 

Le troisième module concernera la responsabilité des bénévoles dans l'association. Il se déroulera le: 

Jeudi 12 Avril 2012 de 18H à 21H00 

CDOS de la Somme, 504, rue St Fuscien - 80000 Amiens 

    

27/12/2011 16:24  

LONDRES 2012, C'EST PARTI POUR LA PICARDIE…  
Coincée entre la Normandie et le Nord de la France, la Picardie est bien modeste quant à ses possibilités 

et ses ressources. Alors que les Jeux Olympiques se rapprochent à grands pas, alors que nos amis normands 

et nordistes ont déjà fait preuve d'ingéniosité, d'initiatives de toutes sortes (nous avons eu à plusieurs 

reprises l'occasion d'en parler ici même sur ce site), la Picardie prend enfin son envol. 

 

Certes en dépit de la notoriété de certains de nos futurs sélectionnés (notamment Jérémy STRAVUS et 

Amélie CAZE), notre région aura bien du mal à renouveler les performances de 1996 à Atlanta où les 

médailles s'étaient ramassées à la pelle. On se souvient que le président du C.I.O de l'époque M. 

SAMARANCH avait déclaré de façon péremptoire "que la Picardie était la première région au monde ". 

Il est vrai que les ERMENAULT, CAPELLE, MORESSEE ou MOREAU avaient contribué à la renommée de 

notre région. Il est vrai aussi qu'à l'époque avait été mis en place une structure AMBITION PICARDIE qui, 

aujourd'hui, n'existe plus. 

 

Le C.R.O.S. Picardie a tenté un pari intéressant en cette fin d'année: réunir le maximum d'athlètes 

susceptibles d'aller à Londres. Malheureusement, à l'approche des fêtes de NOEL, certains sont en 

vacances, en stage et n'avaient pu répondre à l'invitation du Comité Régional Olympique et Sportif de 

Picardie. 

Cette petite manifestation s'est déroulée à l'Hôtel MERCURE, situé près de la cathédrale d'Amiens et c'est 

notre ami Thierry ADAM qui a animé la soirée en présence de tous les membres (ou presque) du CROS 

mais aussi de Jean-François COQUAND, Directeur Régional de la Jeunesse et les Sports, flanqué de son 

fidèle lieutenant Bruno DELAVENNE, ancien DTN de hockey sur gazon. 

 

Thierry ADAM qui se verra remettre lors du passage du Tour de France à Saint Quentin, la médaille d'or de 

la Jeunesse et les Sports, a présenté ces athlètes. La palme revient à Amélie CAZE qui est aujourd'hui, une 

des grosses chances de la Picardie pour Londres. 

"Les Jeux sont d'abord une aventure humaine" 

La multiple championne du monde de pentahlon moderne avait tenu à être présente à Amiens. Elle eut 

l'occasion de s'entretenir avec Michel CHRETIEN, l'entraineur de STRAVIUS et HENIQUE et qui l'accueille 

parfois dans la piscine du Coliseum lors de séances d'entrainement bien spécifiques. 

Après la soirée, Amélie a repris la route de l'INSEP où elle s'entraine actuellement. Juste avant de 

reprendre le volant, Amélie s'est confiée comme d'habitude avec gentillesse. La marque d'une grande 

championne qui prépare sereinement Londres, d'autant plus sereinement qu'elle est déjà assurée d'être 

présente dans la capitale anglaise. 
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"Je suis actuellement à l'INSEP dans une période dite foncière et hivernale et où j'accumule les kilomètres 

en natation et en course à pieds. Cet entrainement est important mais il y a aussi la récupération. Les 

journées sont longues car je pars le matin alors qu'il fait nuit et que le soir, c'est pareil. Au niveau des 

bobos, cela va mieux. 

"En Picardie, je suis déjà qualifiée pour Londres. Je suis la seule pour l'instant. Pour moi, c'est un avantage 

car je reste sur une saison qui a été contrariée par des blessures. Cela me permet donc de me soigner mais 

il me faut être patiente. Aujourd'hui, à part les Jeux, rien n'est définitif. Je dois bien établir mon programme 

idéal. Ce programme justement prévoit trois étapes de Coupe du Monde, un championnat du monde et 

ensuite deux compétitions nationales ou internationales. Autant d'épreuves sans conséquence pour moi 

mais qui me permettront de me juger, de savoir où j'en suis dans ma préparation et de me réorienter, 

quitte à prendre des risques. 

 

"Depuis les derniers Jeux que j'ai ratés et au cours desquels je suis passée au travers, j'ai acquis 

l'expérience, la maturité, la réflexion et la sérénité. Mais il m'arrive parfois aussi d'avoir des doutes. Bien 

sûr que je suis différente par rapport à Pékin. Ma marge de progression est beaucoup plus faible. J'ai 26 

ans et cela fait 17 ans que je fais du pentathlon. Mais je sais aussi qu'il y a beaucoup de choses qui font 

que vous pouvez réussir mais aussi rater une compétition. "Tout peut arriver. Je dis souvent qu'il ne faut 

pas avoir peur de la médaille comme il ne faut pas avoir peur d'un échec. Il faut arrêter de faire des Jeux, 

un truc exceptionnel. Les Jeux c'est d'abord une aventure humaine très forte car ils n'arrivent pas tous les 

jours. C'est un honneur que de les disputer. C'est aussi un paquet-cadeau. Pour l'instant, je pense à autre 

chose. Aujourd'hui, les Jeux ne m'empêchent pas de dormir ni de vivre." 

 

Excellente soirée au cours de laquelle les membres du CROS ont pu bavarder avec les athlètes présents, 

notamment les haltérophiles venus avec le président du comité régional Marc ANDRIEUX. Présent 

également Hubert LOUVET le président du comité de Picardie de cyclisme qui souhaite vivement 

qu'Arnaud DEMARE, le champion du monde Espoirs et qui vient de passer professionnel, tentera l'aventure 

olympique. Sa pointe de vitesse ferait sûrement des ravages. "Londres c'est parti" a conclu Jean François 

COQUAND le directeur régional de la Jeunesse et les Sports. 

 

Jean-François COQUAND, 30 ans en arrière 

L'homme fort du sport picard se voyait revenir près de 30 ans en arrière lorsque, sur la piste du stade 

Urbain WALLET à Amiens, il entrainait une athlète marocaine Nawal EL MOUTAWAKIL. Celle-ci devenait à 

Los Angeles en 1984 la première femme arabe à devenir championne olympique sur 400m haies. 

Nawal que nous avions alors longuement interviewé n'a pas oublié Amiens. Elle a promis d'y revenir non 

seulement pour revoir son ancien entraineur mais aussi pour parrainer la course l'AMIENOISE chère à 

Chantal LANGLACE. Aujourd'hui, Nawal qui a été Ministre des Sports au Maroc est membre à vie du C I O. 

Chapeau. 

 

Lionel HERBET 

 

 

27/12/2011 16:18  
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CÉRÉMONIE DES VOEUX DU C.D.O.S DE LA SOMME 
La cérémonie des voeux du C.D.O.S. de la Somme a eu lieu 

mercredi 04 janvier en compagnie de nombreux 

présidents de Comités Départementaux, mais aussi, des 

services de l'état avec Jean-François COQUANT, Jean 

Marie MARS et Arnaud POULY des Direction Régionales et 

Départementales de la Cohésion Sociale. 

 

Les 

collectivités étaient également présentes avec Alain 

JAUNY pour Amiens Métropole et Gilbert MATHON, 

Député et Vice-Président du Conseil Général de la 

Somme. 

 

 

 

Le président Marcel GLAVIEUX était très satisfait de 

cette soirée qui a regroupé beaucoup de monde, signe 

de la vitalité du C.D.O.S. de la Somme... 

 

10/01/2012 16:08  

LANCEMENT NATIONAL DE LA 13EME EDITION « FAIS-NOUS REVER 2011/2012 »... 
Convaincue de l'importance du rôle social et éducatif du sport, l'Agence pour l'Education par le Sport 

(APELS) soutient et accompagne, depuis 1996, les actions locales qui défendent ces valeurs. 

 

Depuis 14 ans, l'Agence pour l'Education par le Sport a repéré 5 500 projets et en a valorisé 800 grâce au 

dispositif « Fais-nous rêver », dispositif visant à soutenir et promouvoir les « bonnes pratiques » éducatives 

et sociales prenant appui sur la pratique sportive. En lançant cette nouvelle édition dès octobre 2011, 

l'APELS a pour ambition de mettre en lumière vos initiatives en proposant une nouvelle formule du 

dispositif « Fais-nous rêver » avec plus de proximité dans les territoires, d'accompagnement, tout en 

s'adaptant à vos besoins. 

 

Comment candidater au dispositif « Fais-nous rêver » ? 

Dès octobre 2011, rejoignez notre mouvement et tentez l'aventure « Fais-nous rêver » en vous inscrivant 

en ligne sur www.apels.org 

A partir du 17 Octobre 2011 : pour participer, connectez-vous sur notre site internet www.apels.org, 

rubrique « Fais-nous rêver ». Vous aurez ainsi accès à toutes les informations utiles pour participer à cette 

opération et pourrez d'ores et déjà compléter votre dossier de candidature en ligne. 

 

Qui peut candidater ? 
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L'opération « Fais-nous rêver » s'adresse à toutes les structures associatives domiciliées en France 

Métropolitaine et en Guyane (hors collectivités), oeuvrant dans le domaine de l'éducation et de l'insertion 

par le sport (associations, clubs sportifs, établissements scolaires, missions locales, centres sociaux, MJC, 

établissements spécialisés type PJJ, etc…). 

 

Quels sont les critères de sélection ? 

- La pratique physique et sportive doit faire partie intégrante de l'action présentée. 

- La ou les actions doivent être reconduites ou déjà en cours de réalisation. 

- Les actions doivent s'inscrire sur le moyen et/ou long terme. Elles peuvent s'appuyer sur un événement 

ponctuel si l'action présente une continuité éducative. 

 

Quels sont les prix proposés aux Lauréats ? 

- Etre lauréat de l'opération « Fais-nous rêver » vous apporte : 

- Une valorisation médiatique et une mise en réseau avec les acteurs de l'éducation par le sport 

(institutions, collectivités, partenaires privés, fédérations, experts associatifs, universités…), 

- Une reconnaissance et une mise en valeur à travers le titre de Lauréat « Fais-nous rêver », gage de qualité 

et d'utilité sociale, 

- Une dotation d'aide au développement de 1 500 € en moyenne apportée par les différents partenaires 

du dispositif « Fais-nous rêver », 

- La possibilité, selon les partenariats régionaux de l'APELS, de participer l'année suivante aux programmes 

d'évaluation et d'accompagnement des projets associatifs. 

 

Vous souhaitez des renseignements complémentaires ? 

Un numéro spécial est à votre disposition pour obtenir davantage de renseignements : 0 825 07 05 05 

(0,15 €/mn). 

Pour obtenir des informations, vous pouvez également nous écrire à l'adresse suivante : 

aapsecretariat@apels.org 

Ou vous inscrire sur notre espace collaboratif www.apels.org rubrique « membres ». 

 

(En région Nord-Pas-de-Calais/Picardie vous pouvez 

contacter l'animateur, Mehdi Bounaïb, au 01 44 54 94 

96 / 06 67 67 73 74 ou mbounaib@apels.org 

 

10/01/2012 16:30 

LA CÉRÉMONIE DES VOEUX DU C.D.O.S. DE 

LA SOMME DANS LA PRESSE... 
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24/01/2012 10:39  

ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU COMITÉ DÉPARTEMENTALE EPMM... 
En présence de Monsieur Saint-Upéry, 

représentant la DDCS, de Madame 

STEPHAN, Présidente du Comité 

régional EPMM et de Madame 

Catherine BOURY, Présidente du Comité 

départemental EPMM, Monsieur 

Marcel GLAVIEUX, Président du CDOS, a 

ouvert l'Assemblée générale dans la 

salle du Puits carré au Carrépuis.  

 

Monsieur le Maire, Madame la 

Conseillère générale n'ont pu participer 

suite à un drame de la circulation 

suivant le matin même qui vit 3 jeunes 

locaux perdre la vie. 

 

« 40 ans le bel âge », tels furent les premiers mots du rapport de la Présidente. 

 

Avec 111 clubs et 6342 licenciés, le Comité poursuit les objectifs de valorisation des activités physiques 

adaptées, variées et accessibles à leurs publics. 

Les bénévoles n'hésitent pas à apporter leur savoir-faire, compétences, maturation et déroulement. 

 

Sept stages de fonctions ont été organisés. Un 

bulletin d'information est édité deux fois par an. 

La commission sportive a détaillé les 

championnats de Speed-ball ; le handisport a 

participé à plusieurs rencontres. 

 

Le trésorier a détaillé les comptes de l'année qui 

démontrent une gestion saine et rigoureuse. 

 

Le programme de la session permettra à chacun 

de participer aux manifestations de plein air au 

sein des différents clubs. 

 

A l'issue des interventions, plusieurs bénévoles furent récompensés et l'assistance fut conviée au 

traditionnel buffet musical. 

 

02/02/2012 12:11  

LA FÊTE DU NAUTISME 2012 EST EN MARCHE... 
Une réunion d'organisation s'est déroulée le lundi 30 janvier dernier au siège du CDOS de la Somme... 
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Une quinzaine de participants étaient présents ainsi qu'un représentant du service des Sports d'Amiens 

Métropole. 

 

François JOLIVEAU, vice-président chargé des sports de nature, a présidé cette réunion d'organisation de 

la Fête du Nautisme 2012 qui aura lieu à AMIENS les 12 et 13 mai 2012 au Parc St Pierre. 

 

De plus amples informations vous seront fournis prochainement et régulièrement jusqu'au jour J... 

17/02/2012 11:59  

 ASSEMBLEE GENERALE DU CDOS A DOULLENS : OBJECTIF DE RÉUSSITE A LONDRES... 
 

Doullens, ville chargée d'histoire s'il en 

est, la ville également du président du 

CDOS Marcel GLAVIEUX servait de 

décor pour l'assemblée générale, le 

jeudi 16 février, la dernière avant les 

élections pour une nouvelle olympiade. 

 

Doullens, c'est aussi la ville qui a vu 

Marcel GLAVIEUX prendre la 

succession de Brigitte VANDEVELDE à la 

tête de ce mouvement sportif qu'il 

mène avec une réelle maestria. 

 

Le président a souvent évoqué le mot 

Audace dans son rapport moral. Il est 

vrai aussi que depuis son arrivée à la 

tête du CDOS, il a beaucoup fait avance les choses, ne serait-ce qu'avec l'organisation de la Journée 

Olympique, le Challenge Brandicourt, la Fête du Nautisme, Sport Partage, la réception de nos champions. 

Il s'est félicité du fait que tous les objectifs avaient été réalisés au cours de l'année 2011. 

 

Le président a aussi évoqué les prochains Jeux Olympiques de Londres qui verront, nous l'espérons, la 

présence d'athlètes de notre département. Et de conclure en espérant que les promesses seront tenues 

que « le sport apporte du plaisir mais aussi de l‘émotion ».  

 

Le rapport moral a été dressé par Clément GRUMETZ qui a rappelé toutes les activités du CDOS. Un rapport 

bien charpenté agrémenté de supports photographiques. Le trésorier Jean Michel BAUDELET a fait part 

d'un excellent bilan financier tandis que Claude HATTE, représentant du CDOS auprès des instances, a 

répété qu'il y avait une volonté commune du Conseil Général et du CDOS pour faire avancer la Maison du 

Sport. « Les choses se passent bien et on va dans le bon sens ». 

 

Gilbert MATHON, vice président du Conseil Général a également évoqué la Maison du Sport (voir par 

ailleurs) et rappelé que « le Sport est multiple et que chacun vient y chercher un moment de détente ». 

Arnaud POULY, directeur adjoint de la Direction départementale de la Cohésion Sociale s'est plu à indiquer 
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« qu'on se retrouvait ce soir entre passionnés du sport » et il lança un double message : la reconnaissance 

et les encouragements de l'Etat envers les dirigeants bénévoles. 

 

Une minute de silence a été observée à la mémoire des disparus et nous pensons notamment à M.BRETEL 

qui fut longtemps président du comité de la Somme de billard. 

 

Le mot de la fin est revenu à Jean Michel BLONDEL, maire adjoint de Doullens, heureux de mentionner 

que sa ville comptait pas moins de 28 associations sportives et qu'elle compterait bientôt un centre 

nautique. 

A Doullens, lors de l'assemblée générale du C D O S, quatre anciens sélectionnés pour les Jeux Olympiques 

ont été reçus. 

 

Deux ont été médaillés : Daniel SENET, médaille d'argent en haltérophilie à Montréal en 1976 et qui 

aujourd'hui, termine sa carrière à la Direction Départementale de la Cohésion Sociale à Amiens et Philippe 

ERMENAULT qui ramena deux médailles en cyclisme (or et argent) d'Atlanta en 1996, participant 

également aux Jeux de Barcelone en 1992 et 

2000à Sydney. 

 

Les deux autres sélectionnés présentés à 

l'assistance sont Henri-Paul FIN qui participa aux 

Jeux de Munich en 1972 en cyclisme et le 

hockeyeur sur gazon Marc CHAPON qui disputa 

les Jeux de Mexico et Munich en 1968 et 1972. 

 

 

Nos quatre champions ont pu faire revivre les 

beaux moments vécus lors de ces Jeux qui pour 

eux restent le summum de leur carrière. 

 

21/02/2012 12:08  

DES NOUVELLES DU SPORT AMIENS HANDICAP... 
Les basketteurs amiénois ont résisté face à Lille samedi (le 1er au classement actuel) mais ils se sont 

inclinés 36 à 44.  

 

Dommage car la victoire était proche, Si l'équipe avait pu jouer au complet, (Julien Littière n'ayant pas été 

du déplacement), le résultat eut été différent.. 

 

Pas de qualification dimanche au France d'hiver TIR A L'ARC pour Frédéric Tondellier (non voyant) et 

Muguette Dhailly qui ne réalisent pas le minimum de points nécéssaires. 

 

L'absence d'encadrant depuis le début de saison et le changement d'arc à poulies participent à cette 

situation. Il y avait peut être aussi une autre raison...... la retraite de Frédo fêtée 3 jours avant.... et oui fin 

d'activité à l'ESAT Couthon pour Fredo. 
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Sinon les tandems du club ont roulé samedi et dimanche selon les disponibilités des uns et des autres et 

déjà le vendredi soir l'équipage Mullet Pencole était du peloton "vélo service" venu découvrir une partie 

des activités du club au gymnase Fournier rue Sagebien à AMIENS. 

 

La semaine qui commence comporte 2 assemblées générales , celle des javeloteux de Pont de Metz mardi 

soir et celle du comité départemental handisport vendredi soir, avant de se retrouver tous samedi 25 

février à 18 h au gymnase rue Sagebien pour déguster les bonnes crêpes offertes par le club aux adhérents, 

sponsors et partenaires, que des épouses d'adhérents ou adhérentes auront cuisinées. 

 

21/02/2012 12:22  

LA MAISON DES SPORTS : C'EST POUR BIENTÔT... 
A deux reprises, LA Maison du Sport a été évoquée lors des assemblées générales du CDOS à Doullens et 

des Médaillés Sportifs à Amiens. 

 

A Doullens, le président du CDOS Marcel GLAVIEUX s'est félicité de l'inauguration et surtout de la mise à 

disposition des comités départementaux, de cette Maison du Sport dont on parle depuis maintenant une 

vingtaine d'années. 

 

L'ouverture de cette Maison des Sports, en cette année 2012 marquée surtout 

par les Jeux Olympiques de Londres, constitue un des principaux objectifs du 

CDOS. 

 

« Elle devient réalité », a indiqué Marcel GLAVIEUX. 

 

Vice-président du Conseil Général, Gilbert MATHON a évoqué le sujet sur un ton teinté d'humour : « Quand 

j'ai été élu conseiller général en 1998, on parlait déjà de la Maison du Sport. Je pense que son inauguration 

aura lieu après les grandes vacances et son occupation avant en juin. Cela se passe bien actuellement. 26 

comités départementaux souhaitent intégrer cette structure. » 

 

Gilbert MATHON a aussi indiqué un point très important. 

 

« Même si la Région souhaite que certaines Ligues soient hébergées dans la Maison du Sport, celle-ci est 

d'abord une Maison départementale ». 

 

Deux jours après, c'est Christian MANABLE le président du Conseil Général qui a évoqué le sujet. 

 

« Il semble que nous allons l'avoir. Peut-être cette Maison s'appellera Désirée ? En tout cas, elle sera un 

lieu d'échanges et de coordination ». 

 

Lionel HERBET 

 

21/02/2012 17:04 
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L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE 2012 DU CDOS DE LA SOMME DANS LA PRESSE... 

 

24/02/2012 14:56 

 FORMATIONS INFORMATIQUES WORD 

DU 23 FÉVRIER ET DU 22 MARS 2012 AU 

C.D.O.S. DE LA SOMME... 
« INITIATION AU TRAITEMENT DE TEXTE SUR 

ORDINATEUR AVEC LE LOGICIEL WORD session 1 et 2 » 

Celles-ci se sont déroulées : 

jeudi 23 février 2012 de 18H à 21H00 et jeudi 22 mars 

2012 de 18H à 21H00 au siège du CDOS de la Somme 

 

Ces formations a remporté un franc succès auprès des 

comités et des clubs avec des participants qui ont 

progressé énormément dans ce domaine et qui pourront 

maintenant utiliser cet outil informatique sans appréhension. 

 

20/03/2012 15:59  
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LES RESULTATS DES SPORTIFS AMIENS-HANDICAP... 
Nouvelle victoire à domicile des basketteurs amiénois contre AULNOYE 52 - 29, renouvelant ainsi le dernier 

succès contre DOUAI sur un score quasi identique. 

 

Cela permet à l'équipe de jouer la 2ème place du podium samedi prochain 24 mars contre GRAVELINES au 

gymnase fournier rue sagebien à 18 h. Venez les encourager. 

 

L'AG du club s'est déroulée à l'aéro club de Picardie. Elle a été très dense. 

 

L'année 2011 a été excellente en résultats sportifs pour les exploits en vol à moteur, ULM ..... Notez 20 

000 lieues dans les airs mi avril et Handivol mi septembre....Soit deux rendez vous importants associant le 

handicap. 

 

La Vallée de la Selle était écolo dimanche matin car entre les coureurs du semi marathon (aller retour 

Salouel, Neuville les Loeuilly) et les vélo ou tandems qui devaient zigzaguaient entre les coureurs. Dès lors, 

il n'y avait plus beaucoup de places à la circulation automobile. 

 

Parmi les acteurs sportifs, quatre tandems du club ont roulé et le secrétaire du club M. NOURTIER a couru, 

avant que la pluie n'arrive en fin de matinée. 

 

22/03/2012 17:22 

JEREMY STRAVIUS – ARNAUD DEMARE, DES DESTINS DIFFERENTS… 
Ce sont sûrement les moments les plus pénibles vécus cette semaine par Jérémy STRAVIUS, le nageur 

vedette du club d'Amiens-Métropole et qui, en l'espace de quelques jours, à Dunkerque, a vu tous ses 

rêves s'écrouler. 

 

Champion du monde l'an dernier du 100m dos (à égalité avec Camille LACOURT), Jérémy STRAVIUS 

s'inscrivait naturellement comme l'un des principaux favoris de cette course à l'occasion des championnats 

de France. 

 

Mais on était loin d'imaginer le désarroi dans lequel vivait actuellement Jérémy. 

 

La sanction est tombée, impitoyable : Jérémy n'a pu se qualifier pour les Jeux Olympiques de Londres. 

 

Le lendemain, il a littéralement craqué dans le 100m libre, incapable de se qualifier pour la finale. 

Désormais, seule une place dans un relais pourrait lui permettre d'aller à Londres. 

 

L'heure n'est pas venue pour expliquer cette dégringolade. Visiblement, Jérémy n'a pu gérer le stress et la 

gloire qui se sont abattus, d'un seul coup, sur son dos. Trop gentil, il a même accepté qu'un de ses plus 

grands adversaires vienne s'entrainer à Amiens avec lui et en définitive lui piquer sa place. 

 

Cette descente, un autre champion picard a eu un comportement complètement opposé : Arnaud 

DEMARE. 
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Champion du monde des Espoirs à Copenhague, le Beauvaisien a franchi cet hiver le Rubicon. Il est devenu 

professionnel et immédiatement, il s'est mis à gagner des courses. 

 

Aujourd'hui, il a obtenu quatre succès qui laissent augurer un bel avenir. 

 

Arnaud DEMARE ira lui, peut-être aux Jeux Olympiques de Londres. 

 

Laurent JALABERT le sélectionneur de l'équipe de France, l'a retenu dans une liste comprenant 21 coureurs 

parmi lesquels figurent d'autres Picards Jimmy CASPER, Christophe RIBLON (AG2R) mais aussi Romain 

FEILLU (Vacansoleil), Adrien PETIT qui a porté le maillot du C C Nogent et Anthony ROUX (FdJ) qui n'est 

autre que le dernier lauréat du Grand Prix de la Somme. Cette course en ligne sera disputée le 28 juillet, 

jour d'ouverture des Jeux, sur un circuit relativement plat de 249km. Laurent JALABERT n'a retenu que des 

sprinters. Sur cette liste de 21, seulement quatre seront définitivement sélectionnés le 5 juillet, en plein 

Tour de France. Considéré comme le sprinter numéro français, Arnaud DEMARE peut légitimement 

ambitionner une place en équipe de France. Ce que nous lui avions du reste demandé l'an dernier après 

son sacre de Copenhague. 

 

Lionel HERBET 

 

27/03/2012 15:50  

JUSTINE BRUNO, BENJAMIN STASIULIS ET JEREMY STRAVIUS IRONT A LONDRES… 
En définitive, les championnats de France de natation qui se sont déroulés à Dunkerque, auront permis à 

la Picardie de décrocher trois places pour les Jeux Olympiques de Londres l'été prochain. 

 

La natation chère au président Henri WACHTER sera donc la discipline la mieux représentée en Angleterre. 

 

On attendait Mélanie HENIQUE et c'est la sociétaire du club de Beauvais Aquatic Club Justine BRUNO (18 

ans) qui a décroché son billet. 

 

Justine BRUNO a remporté le titre du 100m dos mais c'est dans le relais 4x100m 4 nages qu'elle courra à 

Londres. 

 

Le club d'Amiens sera représenté par Benjamin STASIULIS grosse révélation de ces championnats puisqu'il 

a terminé deuxième derrière Camille LACOURT sur 100m dos et surtout est devenu champion de France 

du 200m dos. 

 

La fin de semaine a été plus douce pour Jérémy STRAVIUS qui a gagné finalement son billet pour Londres. 

 

Certes, il ne sera pas au départ du 100m dos, épreuve sur laquelle, il avait beaucoup investi. 

 

Il figurera dans le relais 4x200m et cette présence au sein de la délégation tricolore nous console de tous 

les déboires vécus jusqu'alors par le nageur amiénois. 

 

L'élève de Michel CHRETIEN s'attendait à mieux au cours de cette semaine. Il est tombé de très haut car 

l'an dernier, il était devenu champion du monde du 100m dos ex aequo avec le Marseillais Camille 



51 
 

LACOURT. Tout est allé très vite, trop vite peut-être pour Jérémy qui va maintenant faire le vide dans sa 

tête et repartir de l'avant. 

 

Lionel HERBET 

 

02/04/2012 16:48  

OPERATION SENTEZ-VOUS SPORT 2012… 
Cette année l'opération s'élargit pour se décliner vers de nouveaux publics et devenir ainsi une grande fête 

du sport français, sous l'égide du Ministère des sports, du Comité national olympique et sportif et de 

l'Association des maires de France. 

 

Cette manifestation se déroulera du 19 au 23 septembre 2012 et se découpera en plusieurs temps forts 

destinés à des publics différents : 

 

1. ≪Sentez-vous sport≫ à l'école: mercredi 19 septembre 

 

2 - ≪Sentez-vous sport≫ dans l'entreprise: jeudi 20 septembre 

 

3 - jeudi 20 septembre et vendredi 21 septembre: les universités seront associées à l'évènement 

 

4 - ≪Sentez-vous sport≫ grand public: les 22 et 23 septembre 

 

Nous attirons votre attention sur le fait que pour la région Picardie la date limite de dépôt des dossiers de 

demandes de subvention a été fixée au 30 avril 2012 auprès de la DDCS de la Somme. 

 

11/04/2012 15:48 

OBJECTIF LONDRES: BENJAMIN STASIULIS ET JEREMY STRAVIUS EN STAGE A 

TENERIFE... 
Sélectionnés pour les Jeux Olympiques de Londres, les deux nageurs du club d'Amiens-Métropole ont 

accepté vendredi dernier, de donner conjointement le coup d'envoi de la rencontre Amiens-Metz 

comptant pour le championnat de Ligue 2. 

Ils étaient accompagnés par leur entraineur Michel CHRETIEN. 

 

Tous trois se sont retrouvés le lendemain matin, très tôt, dans la piscine du Coliseum, afin d'effectuer leur 

séance quotidienne d'entrainement. 

Les deux jeunes nageurs amiénois sont certes adversaires dans la vie (on l'a vu notamment lors des récents 

championnats de France à Dunkerque) mais ils sont surtout de vrais amis. 

 

A les voir blaguer quelques minutes avant qu'ils n'aillent sur la pelouse de la Licorne, on n'avait aucune 

peine à douter de cette complicité. 

Benjamin et Jérémy sont liés par une amitié sincère ce dont nous aurions pu douter à la lecture de certains 

articles de presse. 
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On le sait, Benjamin STASIULIS dont les origines remontent du coté de la Lituanie, est arrivé à Amiens au 

début de cette saison. Il a donc directement concurrencé Jérémy qui allait devenir à la fois son compagnon 

d'entrainement mais aussi son adversaire. 

 

Benjamin est également un supporter du Paris SG mais à Amiens, il est d'abord venu pour nager. 

 

"Après une semaine de coupure après Dunkerque, nous avons repris, souligne-t-il . Nous avons remis la 

tête dans le guidon. Avec notre billet pour Londres en poche, nous allons à l'entrainement avec le sourire 

et un poids en moins. Nous sommes à la piscine de 6h45 jusqu'à 9h30 chaque jour. Nous avons maintenant 

quatre mois de boulot avant Londres en faisant ce que Michel CHRETIEN nous dit. Cette semaine (14 au 

28 avril), nous avons un stage avec l'équipe de France à Teneriffe aux Canaris. Ce stage va durer quinze 

jours et ensuite, nous aurons quelques compétitions notamment les Championnats d'Europe en Hongrie 

du 21 au 27 mai. Viendra ensuite l'évènement: les Jeux." 

 

Benjamin STASIULIS a posé ses valises à Amiens où il a trouvé un appartement. 

 

"Je vis désormais à Amiens où je me plais bien. Ce n'est pas loin de Pars, une heure et quart en voiture. 

Maintenant, mes relations avec Jérémy? C'est d'abord un ami mais c'est toujours comme çà en sport: en 

dehors amis mais dans l'eau, nous sommes concurrents." > 

 

Quant à Jérémy STRAVIUS, on l'a vu complètement libéré et souriant. Oubliés ses petits pépins de 

Dunerque même si le billet pour Londres a été obtenu. 

"Je précise que Jérémy n'a pas été repêché mais bel et bien sélectionné pour le relais 4x200m" a tenu à 

souligner Michel CHRETIEN. 

 

Ce n'est pas une sélection par défaut mais une place gagnée de haute lutte. 

 

Certes, Jérémy aurait préféré participer aux Jeux dans une épreuve individuelle mais Camille LACOURT et 

Benjamin STASIULIS l'ont privé de ce plaisir. 

Qu'importe. Vendredi, Jérémy était soulagé et bien dans sa peau. 

 

"Oui, cela va bien. La semaine de vacances m'a fait beaucoup de bien. Je me suis évadé quelques jours au 

Mont Saint Michel. Ne plus avoir de pression m'a reboosté et comme on dit, dans une carrière, il faut tout 

connaître. des hauts et des bas. A Dunkerque, j'ai vécu le bas. Maintenant, il y a le stage aux Canaries. Ce 

sera à moi de ne rien lâcher à chaque entrainement et de gagner ma place dans le relais". 

 

Lionel HERBET. 

 

16/04/2012 17:38  

LE COMITÉ DIRECTEUR DU CDOS DE LA SOMME SUR LA PISTE... 
Le comité directeur du CDOS de la Somme a été accueilli par le Président du Comité Départemental de 

Sport Aéronautique au sein même de l'Aéroclub à GLISY. 
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Ce vendredi 13 avril ont été abordés des sujets divers tel que la 

Fête du Nautisme 2012, la Journée Olympique et, bien sûr, les 

Jeux Olympiques... 

 

A l'issue de la réunion, les membres du comité directeur ont 

visité l'Aérodrome ainsi que l'exposition qui se tenait le 

lendemain 

même.  

 

 

 

Merci également à Philippe Morinière et Jean Rio... 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

18/04/2012 11:59 

NAWAL EL MOUTAWAKEL RECUE AU C D O S DE LA SOMME… 
Jamais dans l'histoire du mouvement sportif à Amiens, le comité départemental olympique et sportif de 

la Somme, n'avait eu l'honneur de recevoir un membre du Comité International Olympique. Aussi lorsque 

Nawal EL MOUTAWAKEL a fait son entrée 

dans la salle de réunion du CDOS, rue Saint 

Fuscien à Amiens, ce mardi 17 avril, un 

sentiment de fierté a envahi les membres 

élus, le plus ému étant incontestablement 

le président Marcel GLAVIEUX. 

 

C'est que Nawal EL MOUTAWAKEL a été 

une immense championne. 

Après avoir manqué les Jeux de Moscou en 

1980 en raison du boycott de son pays le 

Maroc, Nawal a créé une énorme surprise 

en devenant championne olympique du 

400m haies. Elle était la première femme 

arabe , la première femme musulmane et 

la première Africaine à obtenir une 

médaille d'or aux Jeux Olympiques.  

 

C'est dire l'énorme retentissement qu'a eu ce succès de Nawal dans tout le Continent africain. 
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Mais ce qui est exceptionnel c'est que l'entraineur de Nawal était un professeur de français : Jean-François 

COQUAND. Ce dernier avait fait la connaissance de Nawal à Casablanca. Cette collaboration devait porter 

ses fruits et après avoir convaincu Nawal de s'aligner sur le 400m haies, Jean François COQUA ND amenait 

son « élève » jusqu'au titre olympique. Quelques semaines avant les Jeux de 1984, Nawal était venue se 

préparer à Amiens sur la piste du stade Urbain-Wallet et à Flers sur Noye, là où résidaient M.et Mme 

COQUAND. 

 

Par la suite, Jean-François COQUAND devait 

poursuivre sa carrière professionnelle un 

peu partout en France avant de revenir 

voici deux ans à Amiens afin d'y exercer les 

fonctions de Directeur Régional de la 

Jeunesse et les Sports. 

 

Quant à Nawal EL MOUTAWAKEL, elle 

devint Ministre des Sports du Maroc puis 

membre du C I O. 

 

A ce titre, elle visite le monde entier et elle 

est toujours entre deux avions. 

 

Elle sera restée deux jours à Amiens où son emploi du temps a été très chargé avec notamment une séance 

de course à pieds dans le cadre de l'AMIENOISE, une interview à France 3 Picardie et une visite au CDOS. 

 

Marcel GLAVIEUX a accueilli son illustre visiteur en rappelant son palmarès. Pour sa part, Nawal EL 

MOUTAWAKEL a prononcé un discours d'une haute tenue en rappelant surtout les valeurs du sport. Elle a 

retrouvé Chantal LANGLACE qui organise l'AMIENOISE. 

 

 

Les deux championnes n'ont jamais couru ensemble et pour cause puisque Nawal était une spécialiste des 

haies tandis que Chantal disputait des épreuves de grand fond. Mais toutes deux se rejoignaient sur le 

même thème : leur passion du sport et de l'athlétisme en particulier. 

 

Lionel HERBET 

 

19/04/2012 18:40  

LE C.D.O.S. SOMME PRÉSENTE : "LA SOMME DES OLYMPIQUES"... 
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20/04/2012 12:01  

NAWAL EL MOUTAWAKEL A AMIENS... 
"Un retour aux sources" 

 

Championne olympique du 400m haies à Los Angeles en 1984, première femme du continent africain à 

obtenir une médaille d'or, Nawal EL MOUTAWAKEL est repartie à Casablanca, après deux jours passés à 

Amiens. 

 

Elle était l'invitée de Jean François COQUAND, son ancien entraineur, aujourd'hui Directeur régional de la 

Jeunesse et les Sports et qui, en 1984, avait été son entraineur. 

 

A cette époque, Nawal était venue préparer incognito les Jeux Olympiques. Elle courait sur la piste du 

stade Urbain WALLET et parfois sur les chemins qui mènent à Flers sur Noye, résidence de l'époque des 

époux COQUAND. 

 

Depuis plusieurs mois, Nawal qui n'était pas revenue à Amiens depuis 27 ans, avait promis à son ancien 

entraineur qu'elle ferait tout pour lui rendre visite. 

En dépit d'un calendrier chargé (elle est aujourd'hui membre du C I O après avoir été Ministre des Sports 

dans son pays,), Nawal a tenu sa promesse. Mieux, elle a accepté d'être la marraine de l'AMIENOISE et 

durant ces deux jours, elle a formé un formidable duo avec Chantal LANGLACE. 

Chacune dans son domaine respectif, a beaucoup contribué à l'essor du sport féminin. 

Chantal LANGLACE fut une des pionnières dans les courses de grand fond et on se souvient qu'elle fut 

sélectionnée pour les Championnats du Monde en 1983 en Finlande dans le marathon. 
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A Amiens, durant deux jours, Nawal a eu un emploi du temps très chargé: réception au CDOS de la Somme, 

interview en direct sur France 3 Picardie, soirée privée chez Chantal LANGLACE, réception à la Mairie 

d'Amiens puis chez M. le Préfet de Région et enfin, contact avec une partie des participantes à l'Amiénoise. 

Il faut savoir qu'à l'initiative de Chantal LANGLACE, de nombreuses femmes viennent s'entrainer en 

courant ou tout simplement en marchant. 

Une initiative qui a été fort prisée par Nawal EL MOUTAWAKEL qui a souligné, que chez elle, au Maroc, 

des dizaines de milliers de femmes étaient venues à la course à pieds depuis qu'elle a obtenu sa médaille 

d'or. 

 

En raison de la pluie, l'entrainement du mercredi après midi a eu lieu dans un gymnase du Coliseum et 

c'est la championne olympique qui a mené la danse. 

Après l'effort, toutes ces femmes ont gagné une salle du Coliseum pour écouter Nawal aussi à l'aise devant 

un micro qu'elle ne l'est sur une piste. 

 

Morceaux choisis: 

"Revenir à Amiens, 38 ans après ma médaille, c'est un vrai retour aux sources" 

"Je milite pour qu'il y ait plus de femmes qui feront du sport ou seront dirigeantes". 

"Durant les années 80, les femmes ont voulu céer des Jeux spécifiquement féminins. Heureusement, le 

président ROGGE est arrivé même si aujourd'hui, les femmes, sont encore sous-représentées". 

"J'ai été la première femme au monde à courir le 400m haies" 

"Faire courir les femmes comme nous le voulons Chantal et moi,le rêve est devenu réalité" 

"C'est avec émotion que je suis allée au stade Urbain-Wallet où je m'étais entrainée avant les JO de 1984 

et quand j'ai revu mon kiné aveugle qui m'avait soigné durant mon séjour à Flers voici 28 ans. Quand il m'a 

entendu, il a failli tomber de sa chaise" 

"Au Maroc, la femme existe et elle a le droit aujourd'hui de courir et de marcher" 

"Certains pays arabes comme l'Arabie Saoudite, le Qatar, le Bahrein n'envoient pas de femmes aux J O. Le 

C IO a tenu des propos très durs avec ces pays. Une prise de conscience générale se produit. Peu à peu, 

ces pays vont sélectionner les femmes. Personnellement, aux Jeux de 1984, j'étais la seule femme présente 

au sein de la délégation marocaine" 

"C'est quelqu'un d'exceptionnel et croyez-moi, elle a encore de beaux restes". Chantal LANGLACE a 

prononcé ces paroles en présentant Nawal qui venait auparavant, d'animer une séance physique. 

-A noter que le Coliseum présente encore pour quelques jours une Exposition Photos consacrée au sport 

féminin et due à l'initiative du Ministère de la Jeunesse et les Sports. 

 

Lionel HERBET. 

 

03/05/2012 14:39  

FETE DU NAUTISME 2012, MARCEL GLAVIEUX "S'EPANOUIR A TRAVERS LE SPORT ET 

L'ENVIRONNEMENT" 
Même si la date de 2012 n'est pas particulièrement idéale (le même week end auront lieu la TRANSBAIE 

et le Tour de Picardie cycliste), la Fête du Nautisme qui se déroulera les 12 et 13 mai, dans le Parc Saint 

Pierre, devrait obtenir un joli succès populaire et sportif. 

Cette manifestation qui est nationale est organisée dans le département de la Somme par le Comité 

départemental olympique et sportif. 
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C'est à quelques dizaines de mètres du Parc Saint Pierre que cette Fête du Nautisme a été officiellement 

présentée par Marcel GLAVIEUX, le président du CDOS. Le club nautique de RIVERY accueillait les invités. 

Une occasion d'avoir une pensée pour Caroline LOIR, sociétaire du club et qui, en dépit de tous ses efforts, 

n'a pu gagner son billet pour les J O de Londres.  

 

Le président s'est dans un premier temps déclaré 

satisfait "que nous aurons l'occasion de nous 

retrouver au Parc Saint Pierre". 

Et de poursuivre: "Cette Fête du Nautisme va allier 

les loisirs et la nature. Les participants vont 

s'épanouir à travers le sport et l'environnement. Dix 

comités seront présents les deux jours avec cette 

année une nouveauté, la présence du monde 

scolaire et plus particulièrement le Lycée 

Professionnel de Rue ainsi que le comité 

Handisport". 

 

M.le Maire de RIVERY s'est également félicité que "l'objectif à atteindre était d'amener les gens à pratiquer 

une activité sportive. Ici à RIVERY, nous avons les structures et je tiens à remercier Amiens-Métropole qui 

a participé au financement des travaux". 

Le club nautique de RIVERY se trouve très près des Hortillonnages et il est considéré aujourd'hui, comme 

un des meilleurs du département. 

Lionel HERBET 

 

04/05/2012 15:25  

"LA SOMME DES OLYMPIQUES" 
Le dernier ouvrage du CDOS de la Somme : "LA SOMME DES OLYMPIQUES" écrit par Lionel HERBET est 

disponible à la vente au prix de : 5 €. 

Disponible chez la librairie MARTELLE, rue des Vergeaux à AMIENS ou au siège du CDOS de la Somme. 

 

14/05/2012 12:24  

LA FÊTE DU NAUTISME 2012, UNE TOTALE RÉUSSITE... 
Bien que concurrencée par d'autres évènements 

(notamment la Transbaie), la Fête du Nautisme qui s'est 

une fois encore déroulée dans le Parc Saint Pierre, a été 

couronnée de succès. 

 

Rappelons qu'il s'agit d'une manifestation nationale. 

 

Le beau temps était de la partie ce qui a incité, le public à 

venir nombreux se promener et s'attarder devant les 

stands des différentes disciplines sportives. 
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Les jeunes ont pu se familiariser avec certaines disciplines comme le canoë-kayak ou la voile le tout dans 

la bonne humeur. 

 

Le samedi, lors de l'inauguration officielle, le président 

Marcel GLAVIEUX a pu accueillir de nombreuses 

personnalités notamment MM. Gilbert MATHON, 

Député, vice-président du Conseil Général de la Somme, 

Gilles DEMAILLY, Président d'Amiens-Métropole 

accompagné de son représentant chargé des Sports 

Alain JAUNY, Olivier JARDE, Député. 

 

Cette Fête du Nautisme est la réussite certes du CDOS 

mais aussi de deux hommes qui ont beaucoup travaillé 

pour organiser cette manifestation : François JOLIVEAU, 

vice-président et Clément GRUMETZ chargé de mission 

au CDOS.  

 

18/05/2012 15:24 

LA JOURNÉE DES COMITÉS 

DÉPARTEMENTAUX ORGANISE PAR LE 

CONSEIL GÉNÉRAL DE LA SOMME... 
Le week-end a été très chargé pour Marcel GLAVIEUX 

et ses collègues du CDOS puisque le vendredi 11 mai, 

ils étaient les invités du Conseil Général de la Somme 

pour la traditionnelle journée des Comités. 

 

Au total, ce sont trente comités départementaux qui 

ont répondu à l'invitation de Christian MANABLE. 

Lors de cette rencontre, on a beaucoup évoqué la Maison du Sport qui devrait fonctionner après les 

vacances. 

 

Un petit retard a été signalé dû à la défaillance 

d'une entreprise ayant déposé le bilan. Mais le 

plus important est que les tarifs proposés aux 

comités souhaitant utiliser les locaux, seront 

véritablement intéressants. 

 

En effet, chaque comité aura à régler 68 euros 

par m2 et par an, somme vraiment attractive. 

 

Lors de cette rencontre, a été évoquée la 

politique sportive du Conseil Général exposée 

par Christian MANABLE et les contrats 
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d'objectif que devront atteindre les comités départementaux. 

 

30/05/2012 16:08  

LE C D O S DE LA SOMME PREPARE LA JOURNEE OLYMPIQUE DU 20 JUIN 2012… 
Pourvu que le mercredi 20 juin, il fasse aussi beau 

que ce mardi 29 mai lors de la réunion préparatoire 

à la Journée Olympique qui va se dérouler, comme 

chaque année du reste, dans le cadre magnifique de 

SAMARA. 

 

Sous la direction de Marcel GLAVIEUX, le président 

du CDOS et sous la houlette de Clément GRUMETZ, 

cette réunion avait pour but de faire une large revue 

de détails sur ce que sera effectivement cette 

Journée Olympique conçue et réservée aux jeunes 

élèves d'établissements scolaires de la Somme qui 

ont décidé de participer à cette opération. Celle-ci 

tombe à pic puisque programmée à quelques jours de l'ouverture des Jeux à Londres. 

Le cadre de Samara s'y prêtait admirablement et le nouveau directeur du site Ludovic MOIGNET ancien 

joueur de haut niveau de water-polo, accompagné de son adjointe Patricia MARCHAND avait tenu à 

accueillir ses hôtes, membres du CDOS, des comités départementaux et de l' USEP représenté par son 

délégué départemental Jacques DESCAMPS. 

 

Ce ne sont pas moins de 18 groupes de jeunes (CM1, CM2) qui, drivés par leurs enseignants vont aller à la 

découverte des 18 ateliers, répartis un peu partout dans ce cadre magnifique qu'est Samara. 

 

Si les ateliers classiques seront toujours en place (javelot sur cible, jeux picards, Tir à l'Arc, Foot Américain, 

cerf volant, rugby, Sport Santé et Sport nature 

etc), il faut noter l'arrivée de disciplines telles 

le handball qui présentera deux ateliers de 

handball, le golf éducatif et l'haltérophilie. 

Ces jeunes viennent en majorité des classes 

d'Amiens mais aussi un peu partout du 

département avec Toutencourt, Vignacourt, 

Camon, Boves, Friaucourt, Py, Camon, 

Puchevillers etc.. 

 

Cette journée du mercredi 20 juin débutera 

vers 9h15 et ce jusqu'en fin fin d'après-midi. 

Les participants prendront leur repas du midi 

sur place et l'inauguration officielle se 

déroulera à 11h45. 

 

04/06/2012 16:00  
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PHILATELIE ET JEUX OLYMPIQUES FONT BON MENAGE AU COLLEGE JULES VERNE DE 

RIVERY… 
 

C'est ce qui s'appelle « coller » à l'actualité. 

En collaboration avec le C.D.O.S. Somme et dans le 

cadre de l'accompagnement culturel et éducatif, 

quinze élèves du Collège Jules Verne de Rivery ont été 

réunis chaque jeudi afin de plancher sur un projet 

intéressant consistant à associer le monde des 

timbres et des Jeux Olympiques. 

 

Ils ont créé et animé un club de philatélie scolaire avec 

évidemment la bénédiction de certains enseignants 

mais surtout de M.Bertrand LECOURTOIS. 

 

Celui-ci a eu l'idée d'associer la philatélie avec le grand évènement qui va se dérouler en juillet : les Jeux 

Olympiques de Londres. 

 

Ces 48 jeunes ont effectué un travail tout à fait remarquable. Travail de recherche et d'ingéniosité car il 

ne s'agissait pas de copier tel ou tel document. Les élèves avaient une lettre de l'alphabet et ils devaient 

ensuite évoquer une discipline. 

 

Ainsi, par exemple le P coïncidait certes avec Poids mais aussi avec Pelote basque. Un texte était ensuite 

écrit mais il y avait aussi une recherche de timbres pour ce qui concerne les Jeux Olympiques qui s'étaient 

déroulés depuis 1896. Des dessins ont été également réalisés tous à la gloire des J.O qui, visiblement, ont 

beaucoup intéressé les élèves. 

 

Ce concours a été une véritable réussite avec une belle conclusion. A savoir la remise des prix, en présence 

des personnalités du Collège Jules-Verne mais aussi et surtout les enseignants et les parents. 

 

Le C D O S de la Somme n'avait pas été oublié et le président Marcel GLAVIEUX n'avait pas voulu manquer 

cette sympathique cérémonie. Lionel HERBET avait été également invité afin de présenter son livre « La 

Somme des Olympiques ». 

Autre membre du CDOS présent : M. Robert D'OLIVEIRA. 

Egalement présent, M. Lucien FONTAINE adjoint au 

président d'Amiens-Métropole. 

 

« Vous pouvez être fiers du travail effectué par vos 

enfants, a indique M. LECOURTOIS aux côtés du Principal 

M. ROBINET. 

 

Cette exposition, la seule de ce genre en Picardie, est de 

qualité. La philatélie a sa place au collège ». 
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Le président GLAVIEUX a félicité les différents nominés Valentin DUVAL et Sullivan TUNIS et il a remis une 

coupe à chacun des deux lauréats. 

 

Cette exposition ne restera pas sans lendemain puisque les participants iront à Paris, visiter le Salon du 

Timbre le lundi 11 juin. 

 

Lionel HERBET 

 

04/06/2012 16:17  

LA FÊTE DU NAUTISME 2012 DANS LA PRESSE... 

 

07/06/2012 16:02  

EXCLUSIF : L'INTERVIEW DE BERTRAND MOULINET (AMIENS UC)… 
Sélectionné sur 20 et 50km marche pour Londres 

A Londres, il va défendre les couleurs de la Picardie mais il est sûrement, un de nos athlètes les moins 

connus. Pourtant, les mérites de Bertrand MOULINET (Amiens UC) qui va participer aux épreuves des 20 

et 50km marche sont évidents. Nous l'avons interrogé afin de mieux le découvrir. 

 

Bertrand MOULINET est un garçon qui mérite la considération car la discipline qu'il pratique est difficile 

voire ingrate. 
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Afin d'être prêt pour les Jeux Olympiques, Bertrand MOULINET se prépare actuellement à Font Romeu où 

il est en stage et accumule les kilomètres à l'entrainement. 

 

A Londres, Bertrand MOULINET va participer au 20 km marche le 4 août et le 11 août au 50km. Il espère 

améliorer ses meilleures performances qui sont de 1h20mn52s et 3h50mn49s. 

 

Bertrand, depuis quand pratiquez-vous la marche ? 

 

Je fais du sport depuis que j'ai 3 ans. A 6 ans, j'ai commencé la compétition par la course à pieds au club 

d'athlétisme de l'ASPTT Toulouse. Ce qui me plaisait c'était les cross. J'ai toujours aimé courir dans les 

champs, les forêts,... Puis j'ai débuté le cyclisme de compétition à l'âge de 10 ans. C'est vraiment un sport 

qui m'a marqué. J'y ai énormément appris sur l'hygiène de vie et l'exigence que l'on doit s'imposer si l'on 

veut pouvoir utiliser les pleines capacités de notre corps. 

 

A 18ans, en Septembre 2005, j'ai intégré l'école de Police de Toulouse et j'ai arrêté le cyclisme en 

compétition. 

 

Je n'avais pas pour autant envie de cesser toute activité physique. J'ai donc commencé la marche 

athlétique en Décembre 2005, 3 mois après avoir arrêté le cyclisme de compétition et intégré l'école de 

Police de Toulouse. 

 

_ Comment votre vocation pour cette discipline est-elle venue ? 

 

Ce qui m'a attiré vers la marche, ce sont les histoires que me racontait mon père ( ancien marcheur 

international sur 20 et 50km / Recordman et Champion de France du 100km ) quand il avait pris le départ 

du légendaire "Paris-Strasbourg" et gagné plusieurs de ses épreuves sélectives sur 200kms. Ce qui m'a tout 

de suite plu dans ses histoires d'ancien combattant, c'était d'imaginer plusieurs hommes en train de se 

"tirer la bourre" des heures durant, partant d'une ville pour en rallier une autre, sur plusieurs centaines de 

kilomètres. 

Hélas, la marche athlétique de haute compétition ce n'est pas çà. On doit se contenter de 20kms ou 50kms 

sur des circuits formatés d'un ou deux kilomètres à parcourir X fois... 

Heureusement pour moi que les séances d'entraînement me permettent d'assouvir ma soif de kilomètres, 

de paysages à découvrir, de côtes à grimper, ... à pieds ! 

 

_ Dans quel club avez-vous démarré et quand avez-vous signé à l'Amiens UC ? 

 

Comme pour faire de la marche en compétition, il faut une licence d'athlétisme, j'ai rejoint le club de mes 

débuts : l'ASPTT Toulouse. 

Seulement, le niveau de mes performances allant en augmentant, si je voulais encore progresser il fallait 

que je m'investisse plus dans ma préparation. Cela impliquait de bénéficier d'un soutien financier de la 

part de mon club, mais aussi des collectivités territoriales. Je n'ai pas pu trouver ce soutien en Midi-

Pyrénées. 
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Alors, en Juin 2009, juste avant de participer aux Championnat d'Europe Espoirs, j'ai contacté la quasi-

totalité des clubs d'athlétisme de France pour leur faire part de mon projet et solliciter leur aide. Quelques-

uns m'ont répondu, dont l'Amiens UC. 

J'ai vraiment apprécié que ce soit le président qui me contacte directement et par téléphone. J'ai tout de 

suite senti un dirigeant honnête et un homme de parole. 

C'est extrêment rare dans le milieu de l'athlétisme français. 

 

Puis je connaissais déjà les marcheurs de ce club, Eddy Rozé et Christine Guinaudeau pour les avoir 

fréquenté en Equipe de France. çà aussi çà a joué. 

En Septembre 2009, l'Amiens UC m'a acccueilli et s'est occupé de moi. " 

 

_ Quelles sont vos grandes victoires ? 

 

" Si par "victoire" on entend gagner des courses, alors je n'en ai pas connu de grandes. Mais je fais le 

maximum pour que çà arrive bientôt. 

Si par "victoire" on entend une victoire sur soi-même, alors je dirais que ma plus grande satisfaction c'est 

d'avoir résisté aux obstacles et personnes qui se sont mis en travers de mon chemin. 

Mais, il me reste encore des problèmes à solutionner pour que je puisse enfin m'entraîner sereinement et 

pouvoir atteindre le top niveau mondial. " 

 

_ Quel est votre entraînement ? Comment se fait-il ? 

 

" Depuis Mai 2009, j'ai la chance de pouvoir bénéficier des conseils de Gérard 

Lelièvre. 

Cet homme est, de mon point de vue, le plus grand marcheur français. Il a été recordman du Monde du 

20km Marche en 1979 et terminé 5e du Championnat du Monde en 1983. 

Plus que ses résultats, ce qui impose le respect c'est qu'il fut un pionnier de notre discipline. il a dû réfléchir 

et concevoir par lui-même des techniques d'entrainement. En les mettant en pratique, il a pu ainsi 

distinguer l'utile du futile. 

Grâce à son expérience, je ne perds pas de temps. J'en gagne même ! En 3 ans je suis passé d'1h27'45'' à 

1h20'52'' sur 20km Marche. 

 

Je passe une grande partie de l'année à m'entrainer en montagne, autour de la ville de Font Romeu, dans 

les Pyrénées-Orientales. 

L'entrainement en altitude est une des constituantes majeures de mon entraînement. Son contenu est 

extrêmement variable en fonction de ma condition physique, de la période de l'année, et de l'objectif à 

préparer. 

Néanmoins, le principal axe de travail reste l'endurance. Le volume hebdomadaire d'entrainement peut 

varier de 150 jusqu'à 300 kilomètres. 

Il ne faut pas se leurrer, je pratique une discipline où la quantité de travail est indispensable pour pouvoir 

maintenir une intensité élevée sur de longues distances. 

Mais ce n'est pas rébarbatif pour autant puisqu'avec mon entraîneur je n'enchaîne jamais 2 journées 

d'entrainement identiques. " 

 

_ En dehors de la marche, quelle est votre situation professionnelle ? 
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" Je suis Policier, affecté au service de la Police Aux Frontières de Menton dans les Alpes Maritimes depuis 

Décembre 2007. 

Et, depuis Janvier 2010, mon administration m'a rattaché au groupe des Sportifs de Haut Niveau de la 

Police Nationale et me fait bénéficier d'un aménagement de mon temps de travail. 

Je suis ainsi détaché de tout service actif à 70% de mon temps de travail annuel. C'est vraiment la principale 

raison de ma réussite sportive et j'en suis reconnaissant auprès de toutes les personnes qui ont oeuvré 

pour que je puisse en bénéficier. 

Sans cela, je n'aurais jamais pu me sélectionner pour les Jeux Olympiques. " 

 

_ Qu'attendez-vous de Londres ? 

 

" Même si, au regard des résultats des précédents J.O., mes performances pourraient me permettre 

raisonnablement de terminer parmi les 16 premiers, je sais par expérience que regarder les bilans est une 

mauvaise chose. 

C'est pour çà que je ne souhaite pas me fixer d'objectif de place pour le moment. Je préfère voir cet 

évènement comme l'opportunité d'améliorer mes records personnels sur 20 et 50km. Ce serait déjà bien 

pour moi ! " 

 

Propos recueillis par Lionel HERBET 

11/06/2012 16:16  

JULIEN NADAUX ET STEPHANE HOUDET BRILLENT DE MILLE FEUX... 
Voilà deux sportifs pour le moins méritants et qui n'ont pas toujours les honneurs des communiqués. 

Julien NADAUX est ce cycliste d'Amiens qui s'est spécialisé dans les épreuves de grand fond. Il n'hésite pas 

à s'aligner au départ d'un 24 Heures et quel que soit le temps, il tourne sans se lasser. 

 

Samedi dernier, il avait planté sa tente sur le circuit de la Hotoie à Amiens. Un circuit plat mais qui demande 

sans arrêt des relances parfaites. Julien NADAUX qui court pour honorer la mémoire de son grand père et 

surtout se bat pour récolter des fonds dans la lutte contre le cancer a, en définitive, parcouru 727km et 

demi. Ila effectué la bagatelle de 606 tours mais en dépit de sa volonté il n'a pu battre le record du monde 

qui est de 839km. 

 

Qu'importe, Julien NADAUX qui porte les couleurs du club de Salouël recommencera. Ce garçon qui a pour 

préparateur mental Danis TROCH, l'ancien entraineur de l'ASC Football, est un garçon persévérant avec 

une volonté de fer. 

 

Autre sportif s'étant distingué ce week-end : Stéphane HOUDET. Le sociétaire du club du TC Rue- le Crotoy 

s'est imposé dans la finale du tournoi de tennis en fauteuil de Roland Garros. C'est la première fois qu'un 

Français s'impose et cette performance comble le président du club M. Laurent CHAUMONT. Stéphane 

HOUDET est aussi armé d'un mental exceptionnel et les aléas de la vie ne l'ont pas brisé bien au contraire. 

Il a en a même retiré une volonté à toute épreuve. Nul doute que le titre olympique obtenu en 2008 à 

Pékin, sous les couleurs d'un club parisien, il aura à coeur de le renouveler en juillet prochain à Londres. 

 

Lionel HERBET 

 

12/06/2012 12:13 
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BASKET : ANIELA KACZMAROW 40 ANS DE FIDELITE A AMIENS… 
 

Excellente initiative que celle qui se pratique au sein du comité de Picardie de basket. Une commission 

dite du patrimoine présidée par Vincent JANSSEN a été créée et elle a pour objectif de rendre hommage à 

des anciens joueurs, techniciens ou dirigeants qui ont marqué l'histoire de leur discipline. 

 

La Ligue de Picardie a en effet vu officiellement le jour au cours de l'année 1965. 

 

Depuis au niveau des présidents, on a 

enregistré une certaine stabilité puisque 

David ATTAR qui a été réélu vendredi 

dernier, dans la salle du 2e étage de la 

Licorne à Amiens, n'est que le cinquième 

depuis la création.  

 

Vendredi dernier, à trois reprises, un 

souffle d'émotion a parcouru 

l'assemblée. 

 

Le premier hommage qui a été rendu 

concernait Aniéla KACZMAROW, 

authentique vedette du basket polonais 

puisqu'elle fut internationale et capitaine 

de l'équipe nationale. Au cœur des 

années 70, le club d'Amiens réussit un coup parfait en faisant venir non seulement Aniéla mais aussi son 

mari André. 

 

Ces deux joueurs ont fait décoller le basket dans la capitale régionale. 

 

Pour la première fois et la seule depuis, les féminines de l'Amiens SC ont durant une saison évolué au plus 

haut niveau national. A l'époque, le Clermont UC qui dominait le basket féminin de la tête et des épaules 

était venu rencontrer l'ASC dans la salle Coubertin qui ne s'appelait pas encore Coliseum. Aniéla a donc 

été fêtée et elle était très émue lorsqu'elle a déclaré « que cela faisait 40 ans qu'elle était fidèle au basket 

amiénois. 

 

Et de poursuivre : « J'ai été contente de travailler à Amiens. Il y avait un climat exceptionnel ». Epoque 

exceptionnelle avec la présence de grands joueurs et joueuses avec une mention pour la famille VINCRE. 

 

Aniéla KACZMAROW a rendu hommage à deux grands dirigeants, disparus aujourd'hui, Bernard CHAMU 

et Charles LAVALARD et a félicité les basketteurs de Saint Quentin qui retrouvent une place conforme à 

leurs ambitions. Aujourd'hui, Aniéla s'intéresse toujours au basket picard et sa passion pour ce sport qui 

lui a tout donné, ne s'est pas érodée. 

 

Lionel HERBET 
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14/06/2012 18:42 

 L'OUVRAGE DU C.D.O.S. DE LA SOMME : "LA SOMME DES OLYMPIQUES" DE 

LIONEL HERBET DANS LA PRESSE... 
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21/06/2012 12:58  

REUSSITE DE LA JOURNEE OLYMPIQUE A SAMARA... 
Alors que l'an dernier, il avait fait un temps exécrable, cette fois, le soleil était resplendissant sur les 

installations de Samara, à l'occasion de la Journée Olympique. 

Une occasion pour le monde de l'école , l'USEP et le CDOS d'unir leurs efforts pour la réussite de cette 

manifestation. 

On connait le principe. Des 

établissements scolaires venus de 

tout le département se relaient et 

parcourent tout un itinéraire tracé 

dans Samara. Ces jeunes élèves 

découvrent une activité sportive et 

même si le temps est relativement 

court afin qu'ils apprennent 

vraiment quelque chose, du moins 

sont-ils heureux de pratiquer une 

discipline.  

 

Cela n'est pas coutumier que de 

soulever une haltère, de souffler 

dans une sarbacane ou de revêtir 

l'imposante tenue du footballeur 

américain. 

En accueillant les personnalités, Marcel GLAVIEUX président du CDOS s'est plu à faire remarquer "que nous 

avions le bonheur d'avoir 300 jeunes à Samara. Nous avons la chance d'avoir un site exceptionnel. Merci 

à Jacques DESCAMPS représentant l' USEP et aux enseignants pour faire cohabiter éducation et sport. 

J'espère que les enfants vont découvrir les bienfaits du sport". 

 

Vice-président du Conseil Général, Jean Jacques 

STOTTER a souligné " la joie non dissimulée 

d'accueilir ces jeunes dans ce lieu prestigieux car 

Samara est un espace de nature et 

d'archéologie.Cette journée est le point d'orgue 

pour tous ceux qui s'impliquent tout au long de la 

saison. Le sport c'est en quelque sorte l'école de la 

vie". 

 

Directeur du Service Académique, M. Claude 

LEGRAND a d'abord tenu à remercier tous ceux qui 

avaient contribué à faire de cette journée une vraie 

réussite. L'école doit s'ouvrir et ce projet de 

partenariat entre l'USEP, le CDOS et nous est un succcès." 

Lors de la cérémonie de clôture, au nom de l'USEP, Jacques DESCAMPS a remis une médaille à chaque 

classe présente. Au dos, était gravée la mention suivante: "L'important n'est pas de vaincre mais de 
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participer". Pierre de Coubertin aurait approuvé des deux mains mais on sait depuis longtemps 

qu'aujourd'hui, l'important est la victoire. 

 

En préambule, Ludovic MOIGNET le directeur de Samara avait accueilli toutes les délégations en rappelant 

que les Grecs avaient inventé les Jeux Olympiques et qu'ils avaient su montrer le chemin de la paix au 

travers de jeux guerriers. "Mais aujourd'hui, vous êtes tous dans ce cadre magique pour vous amuser". 

 

Lionel HERBET  

 

21/06/2012 13:17  

MEDAILLE D'OR POUR CAROLINE LOIR... 
 

Voilà une excellente nouvelle pour tous ceux qui s'intéressent au caoë-kayak et qui suivent la carrière de 

la sociétaire du club de Rivery, Caroline LOIR. 

 

Ce dernier week-end, Caroline s'est distinguée à Pau dans la deuxième manche de la Coupe du Monde. 

 

Caroline a réalisé l'objectif qu'elle s'était fixé avant les épreuves. 

 

« Je me sentais capable de faire un podium voire décrocher l'or en canoë et d'aller en finale en kayak », a 

indiqué Caroline sur son blog. 

 

Résultat, Caroline, décroche la médaille d'or en canoë, au terme d'une épreuve qui comportait 25 portes. 

 

En kayak, Caroline a pris la 14e place. 

 

Félicitations donc à Caroline qui démontre qu'elle est toujours ambitieuse en dépit d'une non-sélection 

pour les Jeux Olympiques. 

 

 

 

 

 


